
1CORREIO DO NORTE -  CANOINHAS, 17 DE MARÇO DE 2017

acesse nosso site:
www.jornalcorreiodonorte.com.br

ANO 74 | EDIÇÃO N° 3515
CANOINHAS, 01 DE OUTUBRO DE 2021
R$ 2,60 (47) 3622-1571

(47) 9 8865-7880
    @jornalcn

D
ivulgação

Fá
tim

a 
Sa

nt
os

CANOINHAS

MÚSICA

MAFRA

INFRAESTRUTURA
PATRIMÔNIO HISTÓRICO

JUSTIÇA DECIDE PELA ABERTURA DA CPI

ACIDENTE COM VÍTIMA FATAL 
ENVOLVE QUATRO VEÍCULOS

PÁGINA 4

COMPRA DE LIVROS

BR - 280

Capela de São Sebastião foi construída na década de 1940, na localidade do Timbózinho, e até hoje preserva suas 
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A
s contribuições de Paulo 
Freire (1921 - 1997) ao 
debate em torno das 
urgências educacionais 

brasileiras ao longo da segunda 
metade do século XX e, nestas 
primeiras décadas do século XXI, são 
inestimáveis, senão extremamente 
atuais. Estas contribuições se 
materializaram na forma de palestras, 
debates, aulas ministradas em 
inúmeras Universidades mundiais, 
em publicações escritas, revistas 
especializadas, jornais, no rádio e na 
televisão, bem como na publicação 
de mais de 30 livros. A maioria de 
livros autorais e, alguns em parceira 
com outros pensadores, tais quais: 
Educação como prática da liberdade 
(1967);  Pedagogia do Oprimido 
(1968); Educação e conscientização: 
extensionismo rural;  Ação cultural 
para a liberdade e outros escritos 
(1968); Cartas a Guiné-Bissau: 
registros de uma experiência em 
processo (1975); Os cristãos e a 
libertação dos oprimidos (1978);  
Ideologia e educação: refl exões sobre 
a não neutralidade da educação 
(1981); Sobre educação (Diálogos) Vol. 
1 (1982); Sobre educação (Diálogos) 
Vol. 2 (1984); Por uma pedagogia da 
pergunta; Fazer escola conhecendo 
a vida (1985); Aprendendo com 
a própria história (1987);  Na 
escola que fazemos: uma refl exão 
interdisciplinar em educação popular 

(1988);  Pedagogia da esperança: 
um reencontro com a pedagogia 
do oprimido (1992);  Professora 
sim, tia não: cartas a quem ousa 
ensinar (1993);  Pedagogia: diálogo 
e conflito (1989); Pedagogia da 
autonomia: saberes necessários à 
prática educativa (1997). Pedagogia 
da indignação: cartas pedagógicas e 
outros escritos (2000); A despeito 
desta extensa obra, entre outros 
livros não citados e nos limites de 
espaço que dispomos, pretendemos 
apresentar alguns argumentos 
que se apresentam centrais em 
duas de suas obras. Os títulos 
das obras são esclarecedores do 
posicionamento de Paulo Freire em 
defesa de uma educação popular 
como forma de contribuição na 
emancipação de milhares de seres 
humanos, de brasileiros submetidos 
à humilhação da exploração de 
sua força de trabalho, mantidos 
no analfabetismo funcional como 
fator limitador de sua percepção de 
mundo e de vida. Enfi m, cerceados 
do acesso a uma condição digna 
de vida. Na obra: “Educação para 
a prática da liberdade”, publicada 
em 1967, Paulo Freire argumenta 
que há uma íntima relação entre 
“educação e liberdade”. Sugere, o 
ilustre educador pernambucano, 
que a finalidade da educação é o 
alcance e o usufruto da liberdade. 
Uma sociedade bem educada é 

uma sociedade livre. E Freire insiste 
que uma educação como prática da 
liberdade somente poderá alcançar 
êxito numa sociedade na qual as 
condições econômicas, sociais e 
políticas se apresentarem sufi cientes 
para os indivíduos exercerem a sua 
cidadania. Ou seja, que os indivíduos 
possam decidir com soberania e num 
contexto de democracia o modo de 
vida que melhor expresse sua visão 
de mundo, se afirma nas relações 
que os seres humanos estabelecem 
consigo mesmos, com os outros, 
com o meio ambiente como suporte 
da vida em sua totalidade. Na obra 
“Pedagogia do Oprimido”, escrita 
no exílio, na cidade de Santiago, 
capital do Chile, no fi nal dos anos 
60, do século XX, Freire coloca 
em jogo a necessidade de uma 
pedagogia que se contraponha à 
desumanização à que é submetido o 
povo brasileiro quando lhe é negado 
o acesso aos bens fundamentais 
que possibilitam ao ser humano 
a  real ização de  suas  plenas 
capacidades e potencialidades. Ao 
negar aos seres humanos o acesso 
à educação emancipadora, limitam-
se as condições dos indivíduos 
compreenderem sufi cientemente o 
mundo e as relações de poder nos 
quais estão envolvidos. Submetem-
se, os indivíduos, a processos de 
embrutecimento, de desumanização. 
A Pedagogia do Oprimido é um 

compromisso político e ético com o 
outro, como todo povo que anseia 
pela liberdade, expressão sufi ciente 
de suas potencialidades, afi rmação 
da condição humana e digna de 
vida. Estamos presenciando um 
contexto de mundo, de país, de 
sociedade brasileira perpassados 
por paradoxos, contradições e 
retrocessos. Nestes períodos de 
“crise” é imperativo retornarmos 
aos intelectuais que pensaram 
p r o fu n d a m e n t e  a  s o c i e d a d e 
brasileira e levaram corajosamente 
a público suas refl exões, visões de 
mundo, propostas de democracia, 
de cidadania e de soberania. Assim, 
retornar a Paulo Freire reafi rmando 
a coragem de dizer publicamente 
a verdade, é tarefa que os tempos 
sombrios em que vivemos nos 
legaram, bem como reafirmar a 
importância estratégica da ação 
humana e social de ensinar e 
aprender às presentes e futuras 
gerações em função da construção 
d e  u m  m u n d o  a c o l h e d o r  e 
promotor da vida em sua totalidade 
de forma livre, crítica e criativa. 

Dr. Jairo Marchesan e Dr. Sandro 
Luiz Bazzanella. Docentes do 

Programa de Mestrado/Doutorado 
em Desenvolvimento Regional – 

Universidade do Contestado

expediente
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A UNIÃO PELA PRESERVAÇÃO DA HISTÓRIA

A  edição desta semana 
do Correio do Norte, 
c o n t a  u m  p o u c o 
sobre a história da 

Capela de São Sebastião, na 
localidade do Timbózinho, 
no interior de Irineópolis. 
A igreja, foi construída nos 
anos 40, toda em madeira, e 
atualmente é o segundo maior 
templo religioso em madeira 
do Estado de Santa Catarina.
A  sér ie  de  reportagens 
sobre os antigos casarões 
da região, que o Correio do 
Norte está produzindo desde 
o início deste ano, mostra 
prédios mantidos pelo poder 
público ou por famílias. Mas 
a igreja do Timbózinho é uma 
situação totalmente diferente, 
afi nal, é um templo mantido 
por toda uma comunidade 
q u e  c o n s t a n t e m e n t e 

u t i l i z a  o  e s p a ço  p a r a 
c e l e b r a çõ e s  r e l i g i o s a s .
Apesar de já ter quase 80 
anos de história, a Capela 
de São Sebastião preserva 
aspectos originais e uma 
excelente estrutura para 
uma construção dos anos 
40, edifi cada toda em madeira. 
Além disso, a história que 
os arredores dessa igreja 
preservam é muito importante, 
afi nal, o Timbózinho já teve 
áureos tempos de indústrias 
e  d e  p ro g re s s o ,  e  e s s a 
igreja ficava localizado em 
local estratégico, rodeada 
d e  e m p r e e n d i m e n t o s .
Ver  a  atual  s i tuação da 
igreja do Timbózinho, toda 
p r e s e r v a d a ,  c o m  s e u s 
arredores limpos, organizado 
e em plena utilização, é um 
grande exemplo de que a 

união faz a força. Nesse caso 
a união dos moradores da 
localidade do Timbózinho 
em preservar a história. A 
igreja, que é mantida por 
toda uma comunidade é o 
principal exemplo, mas a 
localidade ainda preserva 
inúmeras construções que 
remetem aos anos 40, todas 
chamando atenção pela 
preservação da originalidade 
e  arquitetura de época .
O Timbózinho é uma das 
localidades do Planalto Norte 
que preserva sua história com 
a união de uma comunidade. 
Que esses exemplos, possam 
inspirar iniciativas públicas 
e privadas a preservarem a 
arquitetura tradicional no 
Planalto Norte Catarinense, e 
assim, manter viva a memória 
e a história dos antepassados.

PAULO FREIRE: EDUCAR O OPRIMIDO 
PARA A PRÁTICA DA LIBERDADE

A preservação da 
arquitetura histórica 

demonstra o respeito pelos 
antepassados e colabora 
nos trabalhos de resgate 
da história de uma região. 
Por isso, as comunidades 

que preservam suas antigas 
construções merecem o 

reconhecimento de todos 
aqueles que apreciam a 

história.

‘‘
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GOVERNADOR AUTORIZA LICITAÇÃO 
PARA MELHORIAS NA SC-477

REGULARIZAÇÃO FUNDIÁRIA

PUNIÇÃO PARA QUEM DIVULGAR SUAS 
INFRAÇÕES NO TRÂNSITO

PARCERIA ENTRE AS SECRETARIAS

GABINETE MÓVEL

REIVINDICAÇÕES DE MELHORIAS

PROMULGADA A PEC DA 
REFORMA ELEITORAL

Rossi Júnior/Arquivo 
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Neste mês de setembro, 
o governador Carlos Moisés 
esteve em roteiro pelo Norte 
e Planalto Norte catarinense, 
onde anunciou R$ 119,7 milhões 
de investimentos e créditos 
anunciados para obras e ações. 
Os recursos são nas áreas 
de saúde, educação especial, 
infraestrutura, saneamento, 
além de entrega de emendas 
parlamentares. Do total, 
também estão incluídos R$ 
45 milhões do BRDE que vão 
fomentar a economia da região. 

P a r a  a  á r e a  d e 
infraestrutura, o chefe do 
Executivo estadual autorizou 
a licitação para a recomposição 
funcional de cinco trechos de 
rodovias: a SC-135, entre Porto 
União e Matos Costa, a SC-418, 
do entroncamento da BR-101 
até Campo Alegre, dois trechos 
da SC-415, em São João do 
Itaperiú e em São Francisco 
do Sul, e a SC-477, entre 
Canoinhas e Major Vieira. Nesta 

Na tarde de segunda-feira, 27, 
aconteceu a entrega de matrículas 
para três moradores com imóveis 
considerados áreas devolutas 
pertencentes a União. O processo 
de regularização fundiária foi feito 
através do Reurb pela secretaria 
de administração de Irineópolis.
O prefeito Lademir Arcari explica 
que essa conquista dos cidadãos 
teve grande participação e 
empenho do superintendente da 
Secretaria de Patrimônio da União 
(SPU) que atua em Santa Catarina. 
“Essa regularização foi possível , 
depois de três longos anos de 
espera do processo e mais de 
50 anos de espera por parte 
dos moradores, graças ao novo 
superintendente da SPU Nabih 
Henrique Chraim que não tem 
medido esforços para que todos 
os imóveis da União existentes 
nos municípios, principalmente 
os da rede ferroviária e áreas 
devolutas, sejam regularizados a 
quem é de direito. Então estamos 
muito gratos a SPU por essa 

A Câmara dos Deputados 
aprovou nesta terça-feira, 
28, o projeto que proíbe a 
divulgação em redes sociais 
ou em quaisquer outros meios 
digitais de fotos ou vídeos da 
prática de infração de trânsito 
de natureza gravíssima (PL 
130/20). O texto foi aprovado na 
forma do substitutivo do relator, 
deputado Hugo Leal (PSD-
RJ), e seguirá para o Senado.

O projeto foi apresentado 
pela deputada Christiane de 
Souza Yared (PL-PR). A proibição 
se estende ainda à divulgação, 

publicação ou disseminação 
de condutas que coloquem 
em risco a integridade física 
própria e de terceiros ou que 
confi gurem crime de trânsito e à 
divulgação em meios eletrônicos 
e impressos. A exceção é para as 
publicações de terceiros que 
pretendem denunciar esses atos 
como forma de utilidade pública.

D e  a c o r d o  c o m  o 
substitutivo de Hugo Leal, a 
pessoa que divulgar esses 
atos será punida com multa 
de  natureza  grav íss ima 
multiplicada por dez, aplicável 

A Secretária de Assistência 
Social do município de Major 
Vieira, Franciele Geraldo, 
esteve na Assistência Social 
do município de Papanduva, 
em reunião com o secretário 
Moisés Passos, para conhecer 
o sistema de atendimento 

do CAD Único, além de 
conversarem sobre projetos 
e ideias para melhorar o 
atendimento dos usuários do 
SUAS, e trocar experiências 
sobre o funcionamento de 
suas respectivas pastas.

Quatro vereadores de 
Canoinhas, lançaram no último 
sábado, 25, uma inovação em 
se tratando de atendimento 
ao cidadão. Os vereadores 
Juliana Maciel (PSDB), Tati 
Carvalho (MDB), Zenilda 
Lemos (MDB), e Marcos 
Homer (PODE), iniciaram a 
agenda do Gabinete Móvel. 
Os  par lamentares  vão 
até o bairro montam uma 

barraca para atendimento 
da população, buscando 
saber deles quais as reais 
necessidades de cada bairro. 

Na primeira agenda 
do Gabinete Móvel ,  os 
vereadores estiveram em 
Marcílio Dias. A ideia é 
percorrer com o gabinete 
móvel todos os bairros e o 
interior do município, com o 
objetivo de ouvir a população.

Na sessão da Câmara de 
Canoinhas da última segunda-
feira, 27, os vereadores 
reivindicam melhorias ao 
prefeito e aos secretários 
municipais. 

O  v e r e a d o r  W i l m a r 
Sudoski (PSD), solicitou 
ao prefeito, e ao secretário 
municipal de planejamento, 
para que seja realizada a 
instalação de luminárias e 
lâmpadas em seis postes, 
entre o Colégio Agrícola até 
a UNC, em Marcílio Dias.

A s  v e r e a d o r a s  Ta t i 
Carvalho (MDB), Juliana 
Maciel  (PSDB) ,  Zeni lda 
Lemos (MDB) e o vereador 
Marcos Homer (PODE) , 
solicitaram ao prefeito e ao 

secretário municipal de obras, 
melhorias com a colocação 
de cascalho na estrada de 
Encruzilhada, depois da Igreja 
Nossa Senhora dos Remédios.

A vereadora Silmara 
Gontarek (PSL), pediu ao 
secretário municipal de 
obras e ao prefeito, para que 
seja realizado serviço de 
patrolamento e colocação 
de material  na estrada 
Geral de Santa Emídia até 
o trecho da Serra que liga 
Santa Emídia à Rio Bonito.

A s  i n d i c a çõ e s  d o s 
v e r e a d o r e s  s e r ã o 
encaminhadas ao prefeito 
G i lberto  dos  Passos  e 
aos secretários Edmilson 
Verka e João Linzmeier.

O Congresso Nacional 
promulgou nesta terça-
feira, 28, a reforma eleitoral 
estabelecida pela Emenda 
Constitucional 111. As novas 
regras já serão aplicadas a 
partir das eleições de 2022.

Aprovada no Senado 
na semana passada, entre 
os principais pontos está 
a contagem em dobro dos 
votos dados a candidatos 
negros, índios e mulheres 
para efeito da distribuição 
dos recursos dos fundos 
partidário e eleitoral nas 
eleições de 2022 a 2030.

A medida também abre 
uma possibilidade para 
deputados e vereadores 
não perderem o mandato 
se deixarem os partidos, 
desde que haja anuência das 
legendas para essa saída. 

Além disso, fica prevista a 
mudança na data das posses 
de presidente da República 
e governadores. No caso 
do primeiro, a posse será 
no dia 5 de janeiro, e no 
dos governadores, no dia 
seguinte, 6 de janeiro. Essa 
mudança valerá a partir da 
eleição de 2026.

Outro trecho mantido foi 
a possibilidade de realização 
de plebiscitos municipais 
durante o processo eleitoral. 
A ideia é utilizar a estrutura 
já dispensada nas eleições 
em plebiscitos que sejam 
necessários em determinado 
m u n i c í p i o .  M e d i d a 
semelhante é empregada, 
por exemplo, nas eleições 
dos Estados Unidos.

A  i n fo r m a ç ã o  é  d a 
Agência Brasil. 

etapa, o Governo do Estado 
investirá R$ 11 milhões.

O  p r o j e t o  p a r a 
recuperação total da SC-
477 só ficará pronto no 
final de 2021, entretanto, 
essa operação provisória 
q u e  s e r á  r e a l i z a d a 
amenizará de imediato a 
atual situação da rodovia, 
que vem oferecendo riscos 
aos motoristas que por ela 

trafegam. “Santa Catarina 
se destaca em tudo que faz 
e é nosso dever fortalecer 
essa marca, atendendo à 
população com serviços de 
qualidade. Melhoramos a 
gestão, fi zemos economias, 
tudo para termos recursos 
para investir no que é 
necessário. Os resultados já 
estão aparecendo”, disse o 
governador Carlos Moisés.

também a pessoa jurídica.
E n t r e  a s  i n fr a çõ e s 

classificadas como crime pelo 
Código de Trânsito Brasileiro que 
podem ser enquadradas nesses 
critérios estão a prática de rachas 
ou competições em vias públicas 
e a exibição de manobras.

nova postura e felizes em 
poder estar entregando 
essas matrículas a esses 
moradores que há muito 
tempo sonhavam com 
isso”, destaca o prefeito.
Em breve os profi ssionais que 
trabalham com o processo 
de regularização fundiária 
em I r ineópol is  devem 
entrar em contato com os 

cidadãos que tem lotes em 
áreas devolutas. “Em poucos 
dias os moradores terão 
novidades e mais áreas serão 
regularizadas pelo Reurb no 
município”, enfatiza o prefeito. 
Também participaram do ato 
de entrega de matrículas o 
secretário de administração, 
R o d r i g o  J u r c k  e  a 
coordenadora Ana Cardoso.
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PRONTO, FALEI!
PAULO RICARDO FERREIRA

DELIBERAÇÃO
O  d e s p a c h o  i n t i m a  o 

P r e s i d e n t e  d a  C â m a r a  d o s 
Vereadores de Canoinhas, para 
dar prosseguimento aos trâmites 
necessários à instauração da 
Comissão Parlamentar de Inquérito 
para “apuração de supostas 
irregularidades relacionadas 
a aquisição de livros didáticos 
referentes ao convênio”, sem a 
necessidade de submissão ao 
Plenário.

FUNDAMENTAÇÃO
O mandado de segurança foi 

impetrado por Tatiane Cristina 
Carvalho, Juliana Maciel, Zenilda 
L e m o s  d e  S o u z a  e  M a rc o s 
Antonio Kucarz, onde alegaram 
que a rejeição do requerimento 
devidamente assinado por 1/3 dos 
membros do Poder Legislativo 
municipal para instauração de 
Comissão Parlamentar de Inquérito 
consiste em ato ilegal da autoridade 
coatora, Vereador Gilmar Martins 
de Souza.

INCONSTITUCIONAL
A Juíza destaca que “o Presidente 

da Câmara Municipal de Canoinhas, 
de fato, praticou ato em dissonância 
com a Constituição da República” 
e que sua ação de submeter o 
requerimento ao plenário viola 
o “texto constitucional, o qual 
garante esse direito à minoria 
parlamentar, representada por um 
terço do parlamento”.

AGORA
A p ó s  a  n o t i f i c a ç ã o  d o 

Presidente, serão até cinco sessões 
para nomear os membros das 
comissões. Apesar do caráter 
liminar e da possibilidade de 
recursos, advogados ouvidos pela 
coluna apontam que a determinação 
da juíza pede o início do trâmite de 
maneira imediata. Ou seja, mesmo 
que a Câmara recorra do mandado 
de segurança, deve fazer isso 
de forma concomitante com o 
andamento da CPI.

ELEIÇÕES 2022
Ke n n e d y  N u n e s  b a t e u  o 

martelo e será candidato ao 
Senado Federal. Atualmente está 
em sua quarta legislatura como 
Deputado Estadual, desta vez pelo 
PTB. Nesta semana ele recebeu 
apoio de uma base evangélica 
catarinense. A Convenção da 
Assembleia de Deus, em reunião 
com a junta executiva e comissão 
pró política, decidiu dar apoio 
incondicional a pré-candidatura 
de Nunes.

MAIS ELEIÇÕES
É candidato.  Carlos Moisés, 

atualmente sem partido, já não 
esconde mais que irá concorrer à 
reeleição (pegando de surpresa 
zero pessoas). Em entrevista ao 
Jornalista Upiara Boschi destacou 
que está em busca de uma sigla 
partidária neutra em que possa 
unir o apoio que tem na Assembleia 
Legislativa – e que garante sua 
governabilidade. Em tese, ao invés 
de dividir o Mar Vermelho, esse 
Moisés quer juntar o MDB; o PSD; 
e o PP no mesmo barco. Será que 
sua santidade da conta de operar 
esse milagre?

CAVALINHO NA CHUVA?
Vale lembrar que as três siglas 

têm o desejo de ter um candidato 
próprio ao Governo do Estado. 
No PP, Juarez Ponticelli e Amim 
podem assumir a bronca; no PSD, 
João Rodrigues vai tentando 
colar em Bolsonaro para ser seu 
palanque em Santa Catarina; 
e o MDB vai se condicionando 
aos nomes de Dário Berger e 
Antídio Luneli. Pode, a um primeiro 
olhar não parecer, mas as forças 
políticas de Santa Catarina ainda 
estão muito esparsas para vencer 
uma eleição.

JUSTIÇA DECIDE A FAVOR DE CPI

Marilene Granemann de Mello, Juíza da 2ª Vara Cível da Comarca de Canoinhas, deferiu o pedido liminar 
a favor da instauração de CPI – Comissão Parlamentar de Inquérito – na Câmara de Vereadores de 
Canoinhas, para investigar uma suposta compra superfaturada de livros; e do suposto pagamento sem 
fornecimento, em convênio firmado entre a Prefeitura e o Governo do Estado em 2017. A abertura da 
investigação havia sido negada pela Câmara, após o presidente da casa, Gil Baiano, entender que para 
ser aberta a CPI precisava dos votos da maioria dos edis. A oposição comemorou a decisão que tem 
caráter liminar.

e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com

FONE: (47) 3622-1571  |  WHATSAPP: (47) 98865-7880

FALA CIDADÃO
A VEZ E A VOZ DO LEITOR

CALÇAMENTO DANIFICADO

NO AGUARDO DE UMA LICENÇA 

CAMPINHO ABANDONADO

PEDRAS SOLTAS

Um morador entrou em 
contato com a redação do 
CN para reclamar de um 
desnível que surgiu no meio 
da rua Almeida Cardoso, 
próximo a garagem da 
prefeitura. Entretanto, 
horas depois o desnível já 
estava sendo arrumado. 
Segundo o morador, a 

vizinhança sofre com a 
precariedade da estrada 
já há alguns anos. “Desde 
que a rua foi aberta para a 
instalação da rede de esgoto 
ela está toda desnivelada, 
com vários buracos e 
nenhuma solução defi nitiva 
é dada para esse problema”. 

Um assinante acionou a 
redação do Correio do Norte 
para relatar a situação, 
em que um vizinho estava 
descartando lixo em um 
terreno de sua propriedade 
no Loteamento Santa 
Cruz, em Canoinhas. O 
proprietário do terreno já 
havia sido notificado pela 
prefeitura do município 
por conta do acúmulo de 
lixo. Ao chegar ao local, 
a equipe de reportagem, 
juntamente com o 
proprietário do terreno foi 
abordado pelo vizinho, que 
tem uma serraria no local. 
O vizinho relatou que 

descartou a serragem 
e resto de madeira no 
terreno, pois há dois anos 
aguarda uma licença da 
prefeitura municipal para 
que ele possa realizar 
uma obra no pátio de sua 
empresa para ampliar a 
área útil do pátio, e até 
agora não conseguiu a 
licença, e por isso, não tem 
mais lugar para armazenar 
a serragem de sua serraria.
Agora, os dois vizinhos que 
já chegaram a um consenso, 
aguardam pela iniciativa 
da prefeitura para que o 
problema seja resolvido.

Um assinante entrou em 
contato com a redação 
para reclamar da situação 
da rua Bento de Lima, 
no Campo d’Água Verde. 
Segundo o assinante, a 
rua recebeu uma camada 
de cascalho, mas em um 
determinado trecho não 

foi colocado o popular “pó 
de brita”, e com isso, os 
cascalhos fi cam soltos, 
muitos, com a ponta 
para cima, fazendo com 
que os carros corram 
risco de ter seus pneus 
cortados pelo cascalho. 

Um internauta utilizou 
as redes sociais para 
reclamar da falta de 
manutenção em um 
campinho de areia no 
município de Três Barras. 
“Antigamente nesse lugar 
existia um campinho, 
hoje em dia está uma 
vergonha. Bairro Vila Nova 
totalmente esquecido”, 
reclamou o internauta.
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Advogado e professor André Daher esteve em Canoinhas 
durante a semana, ministrando palestra sobre o assunto

Mercado Público Municipal de Canoinhas

Encontro aconteceu na sexta-feira, dia 24 

VOCÊ SABE O QUE É A LEI GERAL DE 
PROTEÇÃO DE DADOS?

ABERTA LICITAÇÃO PARA INTERESSADOS 
EM BANCAS NO MERCADO PÚBLICO 

MUNICIPAL DE CANOINHAS

REFIS CANOINHAS CONCEDE ISENÇÃO PARA 
MULTAS E JUROS PARA INADIMPLENTES

IRINEÓPOLITENSES DEVEM FICAR ATENTOS À 
LEGISLAÇÃO PARA PUBLICIDADES

EDUCAÇÃO DE PAPANDUVA REALIZA “DIA 
DE REFLEXÃO” SOBRE O APRENDIZADO

Pessoas físicas e jurídicas precisarão fi car atentas a nova legislação para não 
sofrerem as sanções, que passaram a valer em agosto

Passou a valer no dia 1º 
de agosto, a aplicação de 
sanções por desrespeito à Lei 
Geral de Proteção de Dados 
(LGPD). Com isso, pessoas 
físicas ou jurídicas podem 
ser responsabilizadas 
a d m i n i s t r a t i v a m e n t e 
pelo tratamento irregular 
de dados pessoais.
Publicada no dia 14 de agosto 
de 2018, a Lei passaria a 
valer, inicialmente, 18 meses 
após a data de publicação. 
Entretanto, a aprovação da 
LGPD passou por mudanças 
durante todo o processo de 
debate para sua validação. 
Também, a pandemia do 
novo coronavírus cooperou 
para o adiamento da data em 
que a lei entraria em vigor. 
Em linhas gerais, a Lei Geral 
de Proteção de Dados ou 
Lei nº 13.709, tem como 
objetivo regulamentar o 
uso de dados pessoais 
pelas empresas, de forma 
que as pessoas saibam 
como suas informações 
estão sendo coletadas e 
de que forma estão sendo 
utilizadas. Ela modifi cou 
consideravelmente as 
relações de tratamento dos 
dados pessoais e afetou boa 
parte dos departamentos 
o r g a n i z a c i o n a i s . 
Na última terça-feira, 28, a 

O Governo de Canoinhas 
abriu edital de licitação 
das bancas da feira livre 
permanente do Mercado 
Público Municipal. Os espaços 
são destinadas à exposição e 
comercialização de produtos 
e subprodutos advindos 
da agricultura familiar dos 
segmentos agricultor familiar 
individual e associações/
cooperativas da agricultura 
familiar, para utilização nas 
quartas-feiras e sábados.
Interessados devem participar 
de uma concorrência pública.
“Hoje o mercado abre na 
quarta e no sábado e a 
proposta é ampliar os dias de 
funcionamento contemplando 
mais agricultores e 
diversifi cando ainda mais os 
produtos”, comenta o prefeito 
de Canoinhas, Beto Passos. 
Interessados nas bancas 
deverão apresentar suas 

propostas até o dia 25 de 
outubro de 2021 no protocolo 
central da Prefeitura do 
Município de Canoinhas, 
na Rua Felipe Schmidt, 10.
Os envelopes contendo a 
documentação de habilitação 
e envelopes de proposta 
técnica dos interessados serão 
abertos respectivamente 
pela comissão permanente 
de licitação, a partir das 
9h15, do dia 25 de outubro 
de 2021. Informações: (47) 
3622 7139 ou 3621 7735.
O edital completo está 
disponível no QR Code abaixo: 

Contribuintes inadimplentes 
com a Fazenda Municipal de 
Canoinhas têm até o dia 21 
de dezembro deste ano para 
aderirem ao Programa de 
Redução de Juros e das Multas 
como Incentivo à Recuperação 
Fiscal (Refi s). “O Refi s prevê a 
melhoria das condições para a 
quitação das dívidas, isenção 
sobre multa e os juros para 
pagamento em cota única. 
É uma forma de benefi ciar 
quem precisa se regularizar”, 
explica o prefeito Beto Passos.
Além de 100% de redução 
sobre multa e juros para 
pagamento à vista vencível 
em 10 dias corridos, a contar 
da assinatura do termo 
de confi ssão de dívida, o 

município está concedendo 
80% para pagamento em 
até 120 parcelas iguais e 
fi xas – a exceção da entrada 
que deverá ser paga no ato 
do requerimento do Refi s.
O valor da parcela mínima 
é de R$ 72,64 para pessoa 
física e R$217,91 para 
pessoa jurídica. Para ter o 
benefício do prazo de 120 
meses, o contribuinte deverá 
pagar 20% do montante 
total do débito no ato de 
adesão. As demais parcelas 
podem ser fi xadas para até 
30 dias e demais meses 
subsequentes à entrada.
Pode participar quem 
tem débitos vencidos 
(aqueles oriundos de 

impostos municipais, 
taxas e contribuição de 
melhoria devidos) até 31 
de dezembro de 2020.
Quem quer fi car em dia com 
a Fazenda deve entrar em 
contato com o setor de tributos 
da Prefeitura de Canoinhas, 
entre 8h e meio-dia e das 
13h às 17h. São necessários 
os seguintes documentos: 
cópia do RG, do CPF, do 
contrato social atualizado 
da empresa, juntamente 
com a última alteração, 
se houver, e matrícula 
atualizada do imóvel ou outro 
documento que comprove 
a posse no mesmo quando 
se tratar de dívida de IPTU.

Proprietários de 
estabelecimentos que possuem 
placas ou outras formas de 
anúncios em espaços públicos 
devem encontrar novos locais 
para fi xar estes materiais. 
Está proibida em Irineópolis a 
publicidade de bens, serviços 
ou outros de interesses 
diversos, como exposição de 
placas, estandartes, outdoors 
e cavaletes em praças, bancos 
de praças, postes, árvores, 
no interior e entorno dos 
cemitérios, canteiros centrais, 

jardins, no portal de acesso 
principal e acesso secundário 
à sede do Município, bem como 
nas suas proximidades até o 
término da faixa de domínio. 
Segundo o decreto nº4.099, 
de 22 de setembro de 2021, 
por ocasião de eventos 
populares ou institucionais, 
públicos ou privados, a 
Administração Municipal 
poderá indicar locais para a 
livre exposição de anúncios, 
dentro das normas e critérios 
previamente estabelecidos. 

O assentamento físico dos 
veículos de divulgação em 
espaços públicos fi ca permitido 
quando houver anúncio 
institucional ou orientador de 
órgãos do poder executivo, 
legislativo e judiciário das 
esferas municipal, estadual e 
federal.  Os anúncios que forem 
encontrados em desacordo com 
o decreto, poderão ser retirados 
e apreendidos por servidores 
da secretaria municipal 
de Urbanismo e Obras.

A Secretaria da Educação 
de Papanduva promoveu 
um encontro com os 
professores das escolas 
Maria Avelina, Walmir 
Senna, Rubens Jazar e 
Cantinho da Alegria, para 
um momento de refl exão 
sobre o ensino durante 
esse período, visto que 
em menos de três meses 
encerra-se o ano letivo.
Devido as adversidades 
enfrentadas pelas 
novas modalidades de 
ensino impostas pela 
pandemia, muitos alunos 
tiveram difi culdades na 
alfabetização. Diante disso, 
a Secretaria Municipal 
da Educação estará 
contratando professores de 
apoio à alfabetização para 
atuar em todas as escolas.

Para a Secretária da 
Educação Bernadete 
Wiliczinski, esse 
momento de refl etir 
sobre o aprendizado dos 
alunos até aqui foi muito 
importante, um alerta 
para a tomada de decisões 
para o encerramento do 
ano letivo.  “Realizamos 
o dia de refl exão nessas 
unidades, e, uma por uma 
conversamos e debatemos 
o Plano Municipal 
da Educação, metas, 
programas governamentais 
e também o Plano de 
Carreira dos profi ssionais, 
para juntos caminharmos 
na implantação de boas 
práticas na qualidade 
do nosso ensino”, 
comentou a Secretária.

Associação Empresarial de 
Canoinhas (Acic), recebeu 
uma palestra sobre a LGPD, 
ministrada por André Daher, 
de Joinville, que é advogado, 
membro do comitê jurídico da 
Federação das Associações 
Empresariais de Santa Catarina 
(Facisc), professor de pós-
graduação e sócio fundador 
da Daher & Jacob Advogados.
Em entrevista exclusiva ao 
Correio do Norte, Daher deu 
dicas de como as pessoas 
físicas e jurídicas podem 
evitar possíveis penalizações 
previstas na LGPD. “Hoje 
como pessoa física você só 
passa dia adiante o dado de 
alguém se tiver autorização 
por escrito para isso, e 
como pessoa jurídica, a 
sugestão é que você tenha 
um tratamento para dados, 

um projeto, que seja feito por 
empresas especializadas, 
para estarem elaborando 
esse plano de dados para 
ver como você administra 
dados internos”, conta. 
Ainda segundo o professor, a 
partir de agora as empresas 
vão receber visitas através 
de uma agência nacional 
reguladora, para verifi car como 
é o andamento de tratamento 
dos dados internos.”
Mais informações 
através do QR Code: 
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 Alunos desenvolveram brinquedos com materiais que iriam para o lixo
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Notícias ALESC

LOA traz incremento 
em todas as áreas 

Alesc e governo do Estado, 
união por Santa Catarina

FOTO DA SEMANA

Desestatização de 
portos será analisada

Nome afetivo poderá 
ser usado em SC 

Saúde apresenta 
relatório de gestão

Os investimentos em Infraes-
trutura serão de R$ 1,6 bilhão, 
quase 80% a mais que em 
2021. Para a Saúde estão pre-
vistos R$ 4,5 bilhões, ou seja, 
15% da receita e 3% acima da 
obrigação. Já para a Educa-
ção serão R$ 7,5 bilhões. Um 
destaque da LOA é o “SC Mais 
Moradia”, que prevê R$ 70 
milhões para habitações a fa-
mílias vulneráveis. 

Os deputados receberam a proposta de Lei Orçamentária 
Anual (LOA) para 2022. Durante a entrega, secretários de 

Estado enalteceram a importância da Assembleia para que o 
governo alcançasse o atual equilíbrio orçamentário. A estima-
tiva é que a receita total chegue a R$ 37 bilhões e a líquida a 
R$ 25 bilhões, um crescimento de mais de 20% em relação a 
2021. A LOA deve ser aprovada antes do recesso de dezembro. 

Uma comissão na Alesc vai 
analisar os estudos refe-
rentes a desestatização dos 
portos de Imbituba e de São 
Francisco do Sul. Deputados 
terão até 120 dias para acom-
panharem os estudos. Para 
o Parlamento, aspectos ad-
ministrativos e econômicos 
devem ser levados em conta 
antes de se promover uma 
desestatização.

Os deputados aprovaram a 
permissão do uso do nome 
afetivo de crianças e ado-
lescentes sob guarda pro-
visória. O nome afetivo é 
dado pela família que de-
seja adotar e poderá ser 
utilizado em instituições de 
ensino, saúde, cultura e la-
zer. O objetivo é evitar con-
flito de identidade. A maté-
ria agora segue para análise 
do governador. 

A equipe técnica da secre-
taria de saúde esteve na As-
sembleia para apresentar o 
relatório de gestão referente 
ao 2º quadrimestre do ano. 
Conforme os dados, o Estado 
recebeu 7,6 milhões de do-
ses de vacina contra a Covid 
e prevê finalizar a vacinação 
em novembro. A taxa de ocu-
pação de leitos de UTI está 
em 65%, uma considerável 
diminuição. 

orçamento | Secretário Paulo Eli entrega ao presidente 
Mauro de Nadal a LOA. O equilíbrio no orçamento, 
apresentado na lei, é fundamental para assegurar os 
compromissos assumidos pelo Estado com fornecedores e 
com os municípios

foto: Bruno Collaço/AGÊNCIA AL

@assembleiascwww.alesc.sc.gov.br (48) 99960-1127

CRIANÇAS DE PAPANDUVA FAZEM 
EXPOSIÇÃO SOBRE SUSTENTABILIDADE

FESTIVAL GASTRONÔMICO DE CANOINHAS 
VAI ATÉ O PRÓXIMO FIM DE SEMANA

O Centro de Educação 
Infantil Elídia Mikalovicz, 
de Papanduva, realizou 
na terça-feira, 28, uma 
exposição de trabalhos 
referente ao projeto de 
sustentabilidade desen-
volvido com as crianças.

Com a ajuda dos pro-
fessores, os alunos con-
feccionaram trabalhos, 
brinquedos e jogos com 
objetos que iriam para 
o lixo, incentivando a re-
ciclagem e o reaprovei-
tamento de materiais, 

e assim, desde peque-
nos estarão aprenden-
do a cuidar do meio 
ambiente. “Pensar em 
sustentabilidade é pen-
sar na família, no próxi-
mo e em você mesmo”, 
diz o tema da iniciativa. 

Vai até o dia 9 de outu-
bro o Festival Gastro-
nômico de Primavera 
de Canoinhas. “Temos 
excelentes opções de 
cardápio e com certeza 
o canoinhense que está 
provando as combina-
ções está se surpreen-
dendo. Além de apoiar os 
restaurantes, o festival é 
uma opção de lazer para 
o canoinhense”, comenta 

o prefeito Beto Passos.
Seis restaurantes ofere-
cem uma combinação de 
entrada, prato principal e 
sobremesa, ao preço úni-
co de R$ 63 por pessoa.
“O diferencial neste ano é 
que você poderá escolher 
o melhor cardápio. A me-
lhor combinação vai re-
ceber troféu”, informa o 
secretário de Desenvolvi-
mento Econômico de Ca-

noinhas, Fabiano Freitas.
O festival faz parte da 
programação de aniver-
sário de 110 anos e tem 
o objetivo de divulgar a 
gastronomia e a cultu-
ra local. Estão partici-
pando do festival o res-
taurante Alecrim, Chef 
Biondi, Doces & Frico-
tes, Hotel Petry, Grenat 
(Santa Catarina Plaza 
Hotel) e Sushi Yume.
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OUTUBRO ROSA: MÊS DE ALERTA PARA 
DIAGNÓSTICO PRECOCE DO CÂNCER DE MAMA 

E DE COLO DO ÚTERO

SECRETARIA DA SAÚDE DE 
CANOINHAS REALIZA MUTIRÃO DE 

VACINAÇÃO NESTE SÁBADO

AMPLANORTE SAI EM DEFESA DA 
SAÚDE AUDITIVASAÚDE

NOVO ENDEREÇO

/unimedcanoinhas @unimedcanoinhas

Rua 12 de Setembro, 760 - Centro de Canoinhas

O câncer de mama pode ser detectado em fases iniciais, em grande parte dos casos, aumentando 
assim as chances de tratamento e cura

D
ivulgação

Outubro já é conhecido 
mundialmente como o 
mês marcado por ações 
relacionadas a prevenção 
e diagnóstico precoce 
do câncer de mama e, 
m a i s  re c e n t e m e n t e , 
do  colo  do útero .  O 
objetivo da campanha 
é  c o n s c i e n t i z a r  a s 
m u l h e r e s  s o b r e  a s 
doenças e contribuir 
p a r a  a  r e d u ç ã o 
d a  m o r t a l i d a d e .

O câncer de mama é 
o tipo que mais acomete 
mulheres em todo o 
mundo. De acordo com 
o Instituto Nacional de 
Câncer (Inca),  para o 
Brasil, foram estimados 
66.280 casos novos de 
câncer de mama em 
2021 ,  com um r isco 
estimado de 61,61 casos 
a cada 100 mil mulheres.

Em Santa Catarina, 
no ano passado 660 
mulheres  morreram 
vítimas do câncer de 
mama.  Em 2021,  até 
o dia 24 de setembro, 
4 2 9  ó b i t o s  p e l a 
d o e n ç a  j á  t i n h a m 
s ido  registrados  no 
Sistema de Informação 
de Mortalidade (SIM).

Já com relação ao 
câncer de colo do útero, 
foram 205 vítimas da 
doença no ano passado 
e ,  n e s t e  a n o ,  a t é  o 
dia 24 de setembro, 
foram 143 registros.

Os principais sinais 
e sintomas suspeitos 
d e  c â n c e r  d e  m a m a 
são: caroço (nódulo), 
geralmente endurecido, 
fixo e indolor; pele da 
mama avermelhada ou 
parecida com casca de 
laranja, alterações no 
bico do peito (mamilo) 
e  s a íd a  e s p o n t â n e a 
de l íquido de um dos 
mamilos. Também podem 
a p a r e c e r  p e q u e n o s 
nódulos no pescoço 
ou na região embaixo 
dos  braços  (ax i las) .

FATORES DE RISCO

Não há uma causa 
única para o câncer de 
mama. Diversos fatores 
e s t ã o  r e l a c i o n a d o s 
ao  desenvolv imento 
d a  d o e n ç a ,  c o m o 
e n v e l h e c i m e n t o , 
d e t e r m i n a n t e s 
re l a c i o n a d o s  à  v i d a 
r e p r o d u t i v a  d a 

m u l h e r ,  h i s t ó r i c o 
familiar de câncer de 
m a m a ,  c o n s u m o  d e 
á l c o o l ,  exc e s s o  d e 
peso, atividade física 
insuficiente e exposição 
à radiação ionizante.

PREVENÇÃO

“ E s t i m a - s e  q u e 
por meio de uma boa 
alimentação, nutrição 
e  a t i v i d a d e  f ís i c a  é 
possível reduzir em até 
28% o risco de a mulher 
desenvolver câncer de 
mama”, destaca Simone 
Meireles, enfermeira da 
Diretoria de Vigilância 
Epidemiológica de SC 
(Dive). A amamentação 
também é considerada 
u m  fa t o r  p r o t e t o r .

O câncer de mama 
p o d e  s e r  d et e c t a d o 
em fases iniciais, em 
grande parte dos casos, 
aumentando assim as 
chances de tratamento 
e cura. “É importante 
que as mulheres fiquem 
a t e n t a s  a  q u a l q u e r 
alteração suspeita na 
mama”, destaca Simone.

Na semana passada, a 
Associação dos Municípios 
do Planalto Norte de Santa 
Catarina (Amplanorte), por 
meio do coordenador de 
políticas publica da saúde da 
associação, Ricardo Nestor 
de Paula, levou a discussão da 
saúde auditiva na região para 
o representante da câmara 
técnica de gestão, Fábio de 
Souza, para que possa se dar o 
encaminhamento do processo 
ao responsável no estado. 
“A preocupação com a saúde 
auditiva da população na 
Região do Planalto Norte se 
dá dos técnicos e secretários 
de saúde da região. Na 
qual possuem demandas 
reprimidas e necessitamos 
que esse serviço se torne 

efi caz e resolutivo. No entanto, 
se fez necessário verifi car 
juntos aos municípios as 
necessidades e difi culdades 
encontradas e repassar ao 
estado nossa situação, para 
que possamos promover uma 
melhor saúde aos nossos 
pacientes”, explicou Ricardo.
A iniciativa da associação vem 
com o objetivo de auxiliar a 
população, que se encontra 
com problema devido às 
fi las para se realizar os 
atendimentos. Foi feito um 
levantamento das demandas 
nos serviços auditivos 
dos municípios da região e 
entregue para ser discutido 
nas reuniões das câmaras 
técnicas da gestão do estado.

Neste sábado, 2, a Secretaria 
da Saúde de Canoinhas 
estará realizando um mutirão 
de vacinação. Para quem já 
chegou a hora de receber 
a segunda dose da vacina 
contra a covid, pode participar 
do multirão. A Secretaria 
de Saúde do Governo 
de Canoinhas vai abrir a 
policlínica, que fi ca ao lado da 
delegacia, das 7h ao meio-dia. 
Pode ser imunizado quem 
tomou a primeira dose da 
Pfi zer até 2 de agosto e da 
Coronavac até 5 de setembro. 
Além disso, podem receber 
o reforço, os idosos acima 70 

anos que tenham tomado a 
segunda dose até 2 de abril.
Não será aplicada vacina da 
AstraZeneca/Fiocruz neste dia.
Para mais informações 
sobre a vacinação na região, 
acesse o QR Code abaixo: 
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PRAGAS NO MILHO, MUITO 
MAIS QUE A CIGARRINHA

PECUARISTAS DOAM ANIMAIS PARA LEILOAR E 
DINHEIRO SERÁ DESTINADO AO HSCC

Em função da alta pressão 
e danos severos causado pela 
cigarrinha-do-milho na ultima 
safra de milho, muito se falou 
sobre os cuidados com esta praga 
crucial, várias soluções foram 
apresentadas para o manejo do 
inseto e o produtor rural, em 
geral, vem tomando cuidados 
importantes para que as perdas 
da última safra não se repitam.

No entanto, temos que lembrar 
que ela não é a única praga que 
pode ser danosa para a lavoura 
de milho. Podemos elencar, além 
da cigarrinha, três pragas que 
são muito prejudiciais ao milho, 
a lagarta rosca, complexo de 
percevejos e a lagarta do cartucho.

A lagarta rosca muito comum 
no inicio do estabelecimento da 
lavoura pode reduzir drasticamente 
o stand de plantas, o dano que a 
lagarta causa é em geral percebido 
pelo corte das plântulas de milho 
após a emergência e os cuidados 

com a praga devem começar ainda 
antes do plantio, já na dessecação.

Os percevejos também 
a p a r e c e m  n o  i n i c i o  d o 
desenvolvimento da cultura, a 
saliva tóxica transmitida pela picada 
do inseto pode causar anomalias 
nas plantas, plantas que no futuro 
não terão produção normal e 
reduziram a produtividade da área.

P o r  f i m ,  a  l a g a r t a  d o 
cartucho, que antes do advento 
da biotecnologia era a principal 
praga da cultura, também deve 
ser monitorada e em cenários 
de alta pressão também deve 
ser feito o controle químico 
p a r a  re d u z i r  s e u s  d a n o s .

E m  r e s u m o ,  e x i s t e 
muito mais além da famosa 
cigarrinha, óbvio que esta praga 
demanda muitos cuidados, 
porém não podemos esquecer 
das demais. Monitoramento e 
informação são as chaves para 
o manejo correto destas pragas.

A edição deste sábado, 2, da 
tradicional Feira de Gado Geral de 
Canoinhas também será solidária. 
Pecuaristas da região doaram, 
até agora, 14 animais que serão 
leiloados durante o evento cujo 
valor será revertido para ajudar 
a construção da ala pediátrica do 
Hospital Santa Cruz de Canoinhas.

“Quem tiver animais e quiser 
doar, pode entrar em contato 
comigo. Além disso, os criadores 
podem contribuir dando lances 
durante o remate ou ainda fazer 
PIX com doações”, afi rma um dos 
organizadores do evento, Valter 
Surkamp. O contato é (47) 3622-8395.

O remate é realizado pela 
Associação dos Pecuaristas de 
Canoinhas e Região (Apecare) e 
conta com o apoio do Governo do 
Município de Canoinhas, por meio 
da Secretaria de Desenvolvimento 
Rural. “Apoiamos a realização do 
evento, pois sabemos da importância 

que a pecuária tem em nosso 
município”, comenta o secretário de 
Desenvolvimento Rural, Célio Galeski.

Informações sobre a feira 
podem ser obtidas na Secretaria de 
Desenvolvimento Rural (3621-7735) 
ou com Valter Surkamp (3622 8395).

O  r e m a t e  a c o n t e c e 
n o  P a rq u e  d e  E x p o s i çõ e s 
Ouro Verde, a partir das 14h.

Esta é apenas uma das maneiras 
que o Governo de Canoinhas 
incentiva pecuária. Produtores são 
atendidos pelos programas Porteira 
Adentro, Incentivo à Pecuária, à 
Pecuária Leiteira e Piscicultura. O 
Município distribui doses de sêmen 
bovino e nitrogênio para incentivar a 
produção de leite, além de mudas para 
implantação de novas pastagens.

Mais de 500 animais estarão 
disponíveis aos compradores. O 
evento terá transmissão ao 
vivo pelo Canal Pampa. Basta 
acessar pamparemates.com.br.

PREVISÃO DO TEMPO
QUINTA- 30/09

Nublado com aberturas 
de sol à  tarde. Pode 
garoar de manhã e à 

noite.

SEXTA- 01/10

Sol com muitas 
nuvens durante o 
dia. Períodos de 

nublado, com chuva a 
qualquer hora.

SÁBADO- 02/10

TeSol com aumento 
de nuvens ao lon-
go do dia. À noite 

ocorrem pancadas de 
chuva.

DOMINGO- 03/10

Sol e aumento de 
nuvens de manhã. 

Pancadas de chuva à 
tarde e à noite.

SEGUNDA- 04/10

Sol com aumento de 
nuvens ao longo do 
dia. À noite ocorrem 
pancadas de chuva.

TERÇA- 05/10

Sol e aumento de 
nuvens de manhã. 

Pancadas de chuva à 
tarde e à noite.

QUARTA- 06/10

Sol o dia todo sem 
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens.

chuva 0%
00 mm

▲11º

▼15º

chuva 0%
00 mm

▲10º

▼17º

chuva 0%
00 mm

▲13º

▼17º

▲12º

▼26º

chuva 0%
00 mm

▲6º

▼19º

▲8º

▼15º

chuva 0%
00mm

chuva 67%
03mm

▲7º

▼22º

chuva 90%
06 mm

O AQUECIMENTO GLOBAL E OS CUSTOS 
DAS SUAS LAVOURASDE MILHO E DE SOJA

CAMPO &
LAVOURA

E s s a  s e m a n a 
participei do Encontro 
Nacional sobre Milho 
e Sorgo e a palestra de 
abertura foi realizada 
p e l o  p e s q u i s a d o r 
Emerson Limberger 
da Corteva Agriscience 
s o b r e  “ A d o ç ã o  d e 
novas tecnologias no 
combate a estresses 
potencializados pelo 
aquecimento global”. 
Para quem não lembra, 
a Corteva é hoje uma 
das gigantes do agro 
mundial ,  fundada a 
partir das fusões da 
Dow, DuPont e Pioneer.

Pois bem, a Corteva, 
assim como todas as 
g r a n d e s  e m p re s a s 
do agronegócio,  ao 
contrário de muitos 
brasileiros, está levando 
muito a sério a questão 
do aquecimento global. 
A  c o n f i r m a ç ã o  s e 
dá pela quantidade 
d e  p e s q u i s a s  e 
d e s e n v o lv i m e n t o 
relacionados a novos 
p r o d u t o s  q u e  s e 
adaptem às mudanças 
ambientais que estão 
ocorrendo em função 
do aumento real da 
temperatura no planeta.

S e m  d ú v i d a ,  é 
i m p o r t a n t e  s a b e r 
q u e  e l a s  v e m 
trabalhando sério no 
desenvolvimento de 
novos produtos, pois 
talvez, sem eles será 
d if íc i l  produzirmos 

alimentos em um futuro 
não muito distante. 
Mas ,  é  importante 
l e m b r a r  q u e ,  p a r a 
a s  m u lt i n a c i o n a i s 
o  a q u e c i m e n t o 
é  v i s t o  c o m o  u m 
g r a n d e  n e g ó c i o ,  e 
q u e  a  g e r a ç ã o  d e 
cultivares melhorados 
adaptados à secas, 
p r a g a s  e  d o e n ç a s , 
vai contribuir para a 
geração de bilhões 
de dólares em lucros.

E sabe o que isso 
significa para nossa 
agropecuária? Custos 
de produção cada vez 
maiores. E quais as 
alternativas? Acima 
de tudo é preciso que 
todos assumamos que 
o aquecimento global 
é real. Não há mais 
como negar, em função 
da imensa quantidade 
de dados, pesquisas 
e  i n fe l i z m e n t e ,  d e 
c o n f i r m a ç ã o  d a s 
previsões até então. 

Q u a n d o 
assumirmos que ele 
é real, começaremos 
a agir sabendo que 
ainda é possível evitar 
o pior. No meio rural 
isso signifi ca trabalhar 
proporcionado maior 
proteção ao solo, com 
ênfase no plantio direto; 
p ro t e ç ã o  d a  á g u a , 
com uso eficiente da 
irrigação, conservação 
de nascentes e cursos 
d’água; uso eficiente 

d e  m a q u i n á r i o s  e 
sistemas de produção 
mais  sustentáveis , 
como adubação na 
cobertura do inverno, 
sistemas integrados 
de produção, sistemas 
silvipastoris;  SPDH 
entre tantos outros.

A s s i m  c o m o  a s 
multinacionais, mas 
com foco diferente, as 
empresas públicas de 
pesquisa agropecuária 
c o m o  a  E p a g r i , 
Embrapa, IDR e tantas 
o u t r a s ,  t a m b é m 
vem desenvolvendo 
estratégias de mitigação 
a o s  e f e i t o s  d a s 
mudanças climáticas 
n a  a g r i c u l t u r a . 
Essas pesquisas são 
fundamentais para dar 
suporte às políticas 
públicas de apoio à 
Agricultura e para a 
geração de tecnologias 
adaptadas às diferentes 
realidades do nosso 
E s t a d o  e  d o  p a ís . 

Como cidadão(ã) 
e como produtor(a) 
rural vamos juntos 
fazer a nossa parte 
e lembrar que essa 
terra não é nossa, é 
apenas emprestado de 
nossos fi lhos e netos. 
Pense no que cada um 
quer deixar para eles.

D r a .  A n a 
L ú c i a  H a n i s c h

P e s q u i s a d o r a 
Epagri/EECanoinhas
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CURTAS & OBJETIVAS
LÚCIO COLOMBO

e-mail: milenarfm@gmail.com

BLOG: luciocolombo.blogspot.com.br

APAE DE IRINEÓPOLIS – 35 ANOS

APAE RECEBE R$ 110 MIL  DE EMENDA DO 
DEPUTADO DR. VICENTE

MDB NÃO SE ENTENDE E DESMENTE 
CANDIDATURA DE ANTÍDIO LUNELLI

OUTUBRO ROSA: MÊS DA 
PREVENÇÃO DO CÂNCER DE MAMA 

Dr. Ciro José Procrifka 
Galvão, foi o primeiro 

presidente da Apae de 
Irineópolis

Caminhada do Outubro Rosa, realizada no dia 1º. de outubro de 
2018, com saída do 

 posto de Saúde do Centro, percorrendo parte da Avenida 22 
de julho e rua Guanabara,  até o centro de Multiuso, local das 

atividades e  palestras para mais de 200 participantes 

Nesta quarta-feira, 28, 
a Associação de Pais e 
Amigos dos Excepcionais 
(APAE) de Irineópolis, 
completou 35 de sua 
fundação. Foram muitas 
b a t a l h a s  e  g r a n d e s 
conquistas. E antes de 
qualquer comemoração, 
em nome da diretoria, 
dos pais, professores, 
funcionários e alunos, a 
diretora da entidade, Lirian 
Margareth Batschauer 
O l i v e i r a ,  a g r a d e c e  à 
comunidade por sempre 
acreditar  na Apae de 
Irineópolis, demonstrando 
também, gratidão a todos 
que fi zeram e os que fazem 
parte da Família APEANA. 

- As comemorações 
pelos 35 anos da Apae, 
segundo L i r ian ,  este 
ano, devido à pandemia, 

fica restrita a algumas 
atividades internas com 
professores e alunos.

 
1ª. DIRETORIA 
A primeira diretoria 

da Apae, eleita em 1986, 
era assim constituída: 
Presidente, Dr. Ciro José 
Procrifka Galvão; vice-
presidente, Dr. Antonio 
J o s é  C h a i ko s k i ;  1 ª . 
secretária, Rosane Regina  
Jurazek; 2ª. secretária, 
Walfrida Latch Grossl; 1º. 
Tesoureiro, Roque Luiz 
Tretto; 2º. Tesoureiro, Dr. 
João Dranka; diretor de 
patrimônio e contador, 
R ob e rt o  B at s ch a ue r ; 
diretor de Protocolo e 
Social; Maurício P. Coimbra. 

-  C o n s e l h o 
Deliberativo:  Dr. Gilson 
J. C. Weigert, Maximiano 

Já está na conta da 
Apae de Ir ineópol is , 
desde segunda-feira, 27,  
recurso no valor de R$ 110 
mil, oriundo de emenda 
parlamentar do deputado 
estadual,  Dr.  Vicente 
Caropreso, atendendo 
reivindicação da entidade, 
por meio de projeto 
protocolado na Fundação 
Catarinense de Educação 
E s p e c i a l  e m  2 0 2 0 . 

- De acordo com a 
diretora da Apae, Lirian 
Margareth Batschauer 

O l i v e i r a ,  p a r t e  d o 
dinheiro será investido 
na ampliação da garagem 
que abriga os veículos da 
escolas e serve como pátio 
de recreação e atividades 
físicas e culturais para os 
alunos. O espaço maior 
também proporciona 
melhor acessibilidade e 
segurança para alunos, 
p a i s ,  p r o f e s s o r e s 
e  f u n c i o n á r i o s . 

-  O  r e s t a n t e  d o 
recurso será investido na 
aquisição de uma máquina 

pára confeccionar estopa, 
“uma material que além de 
proporcionar renda para a 
Apae também contribui 
para a proteção do meio 
ambiente. - A liberação 
do recurso teve o apoio da 
presidente da Fundação 
Catarinense de Educação 
Especial, Janice Aparecida 
Steidel Krasniák. - A Apae 
de Irineópolis atende 
hoje,  83 alunos com 
deficiências múltiplas, 
como autismo, defi ciência 
mental e intelectual.

Chapiewski Júnior; Gilberto 
Kopeki, Vaní Selau Koppe, 
Iolanda Jandira Chapieski, 
Zélia Milles e Arno Nigrin. 

 Não durou nem meia hora 
a informação de que os pré-
candidatos ao governo do 
MDB haviam chegado a um 
acordo, indicando o nome 
prefeito Antídio Lunelli, de 
Jaraguá do Sul, para a cabeça 
de chapa, o deputado federal 
Celso Maldaner de vice, e 
o senador  Dário Berger 
para a reeleição ao senado. 
- O primeiro o primeiro a 
desmentir a “fake”,  foi o 
senador, Dário Berger, que, 
em mensagem ao grupo 
do diretório estadual da 
legenda, afi rmando que não 
tem um  pingo de verdade 
a hipótese de defi nição de 
candidatura a Governador, 
muito menos de Vice e 
Senador. – O presidente 
da Assembléia Legislativa, 
disse que os parlamentares 
da bancada não foram 
consultados, tampouco a 
estratégia foi antecipada”. 

- A pressa em resolver a 
candidatura tem como pano 
de fundo a possível investida 
do governador Carlos Moisés, 
que tem apoio de parte 
expressiva de integrantes 
da sigla, sobretudo dos 
prefeitos e da bancada na 
Assembleia. Outra hipótese 
para o açodamento, seria a 
possível reedição de uma 
coligação robusta, nos 
moldes da tríplice aliança 
(leia-se Luiz Henrique da 
Silveira), situações que 
comprometeriam, de cara, 
a realização das prévias, 
remarcadas para 15 de 
fevereiro do ano que vem 
por pressão interna dos 
deputados estaduais. 
– Por isso, a proposta 
naufragou, e as prévias 
serão o melhor e o menos 
traumático caminho para 
a escola do candidato ao 
governo do Estado em 2022. 

Devido à pandemia, pelo 
segundo ano consecutivo, 
a secretaria municipal de 
Saúde deixará de promover 
a caminhada das mulheres, 
neste dia 1º. de outubro de 
2021, como ocorreu nos 
anos anteriores. As ações 
se limitarão a atender 
as mulheres em todos 
os postos de saúde do 
município, e conscientização 
para o diagnóstico 
precoce para da doença e 
agendamento de exames. 
-  O  objetivo da campanha 
é conscientizar as mulheres 
sobre as doenças e 
contribuir para a redução 
da mortalidade pelo câncer 
de mama e do colo do útero.
--Os principais sinais e 
sintomas suspeitos de 
câncer de mama são: caroço 
(nódulo), geralmente 
endurecido, fi xo e indolor; 
pele da mama avermelhada 
ou parecida com casca de 
laranja, alterações no bico 

do peito (mamilo) e saída 
espontânea de líquido de um 
dos mamilos. Também podem 
aparecer pequenos nódulos 
no pescoço ou na região 
embaixo dos braços (axilas). 
-- Não há uma causa 
única para o câncer de 
mama. Diversos fatores 
estão relacionados ao 
desenvolvimento da doença, 
como envelhecimento, 
determinantes relacionados 
à vida reprodutiva da mulher, 
histórico familiar de câncer 
de mama, consumo de álcool, 
excesso de peso, atividade 
física insufi ciente e exposição 
à radiação ionizante.
- O câncer de mama pode 
ser detectado em fases 
iniciais, em grande parte dos 
casos, aumentando assim 
as chances de tratamento e 
cura. “É importante que as 
mulheres fi quem atentas a 
qualquer alteração suspeita 
na mama”, destaca Simone.
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CANOINHENSES SE DESTACAM 
EM IMPORTANTE FESTIVAL DE 

DANÇA EM CURITIBA

MAC RECEBE A 1ª MOSTRA DA 
PRIMAVERA DE CANOINHAS

D
ivulgação

G
iovanna Lyssa

O jovem cantor catarinense 
Gustavo Bardim, de apenas 
11 anos, se classificou 
p a r a  a  f i n a l  d o  T h e 
Voice Brasil Kids, da TV 
G l o b o .  I n t e r p r e t a n d o 
a canção “Thinking out 
Loud”, de Ed Sheeran, o 
garoto de Guaramirim 

emocionou o público e foi 
elogiado pelos jurados. 
Bardim garantiu a vaga na 
fi nal graças à votação do 
público, na qual, obteve 
50,85%. “Quero agradecer 
a Deus e a minha família por 
tudo! Estou muito, muito 
feliz”, disse o catarinense. 

Acesse o QR Code e confi ra 
o clipe de “Flow Aniquila”:  

Canoinhenses foram destaques em três categorias diferentes 

Exposição está recebendo trabalhos de diversos artistas da região 

Novo trabalho do rapper já está disponível no YouTube 

Gustavo Bardim tem 11 anos e é do município de Guaramirim 

D
ivulgação

D
ivulgação

RAPPER DE CANOINHAS SE PREPARA 
PARA LANÇAR UM NOVO SINGLE

CATARINENSE É CAMPEÃO DO THE VOICE 
KIDS, DA TV GLOBO

Embora jovem, o morador de 
Canoinhas, Mellow MC, já está 
na estrada há algum tempo, 
e aos 21 anos de idade, tem 
músicas tocadas em algumas 
rádios de Santa Catarina e Rio 
Grande do Sul. Com um novo 
conceito de sonoridade no qual 
promete agitar a galera com 
o “ritmo e vibe”, o artista vem 
conquistando cada vez mais 
admiradores, e isso se reflete 
no grande engajamento nas 
redes sociais, e as milhares 
visualizações no YouTube. 
“Comecei na música quando 
tinha dez anos, quando ganhei 
um violão da minha prima 
juntamente com seu marido, 
que me infl uenciou a ter gosto 
por música em si. Após um 
tempo, com 16 anos, participei 
da banda MeuBroder onde eu 
toquei violão e bateria. Após três 
anos comecei a carreira solo no 
qual me encontrei no gênero 
rap/trap e comecei a gravar 
somente músicas autorais, e 
estou já há dois anos nesse 
corre da música autoral e está 
sendo muito boa essa nova 
fase juntamente a produtora 
FNDS”, conta Mellow MC.
Agora, o rapper se prepara 
para o lançamento de um 
novo trabalho,  a  canção 
“Flow Aniquila”, inspirada na 
ideia de ter uma “vibe” animada. 
“A letra transmite uma certa 
reflexão sobre a caminhada 

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
C��������

DA REDAÇÃO
C��������
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e a busca de seus objetivos, 
podendo ser vista em diversos 
aspectos. Com ritmo e uma 
pegada com grave misturado 
ao som de violão e guitarra, 
o som também se mistura 
na levada do trap, no qual 
busca gerar uma sensação 
de bem-estar para se curtir o 
momento”, comenta o artista.
Com conceito original no qual 
promete agradar boa parte 
do público, o rapper deixa um 
“spoiler” de que esse novo 
trabalho será um dos seus 
maiores até hoje, e promete 
que nos próximos meses, 
seus fãs podem esperar 

por outros novos trabalhos.
Para outubro, o rapper adianta 
que irá lançar um novo som 
(feat) em seus novos projetos. 

No último domingo, 26, o 
catarinense Gustavo Bardim 
foi o campeão do programa 
The Voice Kids, da TV Globo, 
na edição de 2021. O cantor 
tem apenas 11 anos, e é do 
município de Guaramirim.  
Além do título de campeão da 
competição, o catarinense terá 
um contrato com a gravadora 
Universal Music e recebeu 
um prêmio no valor de R$ 
250 mil. “Estou muito muito 
muito feliz e emocionado com 
tudo que está acontecendo. 
Tá uma loucura. Queria 
agradecer a minha cidade 
Guaramirim, Jaraguá, Santa 
Catarina e o Brasil inteiro 
que torceu por mim e votou 
em mim”, disse o jovem em 
um vídeo nas suas redes 
sociais. “Todo mundo precisa 
seguir ele! O moleque canta 
demais, tem um brilho. Conte 
comigo, de verdade”, publicou 
seu técnico, Michel Teló. 

TRAJETÓRIA

Ao longo do programa, o 
catarinense se destacou por 
interpretar grandes clássicos 

da música e canções de 
artistas renomados como 
The Beatles e Roberto Carlos. 
O garoto também 
conquistou o público, sendo 

bem votado em todas 
as etapas do programa 
que contavam com a 
aprovação dos expectadores. 

O Museu de Arte de 
Canoinhas (MAC), está 
recebendo a 1ª Mostra da 
Primavera. Intitulada “Vejo 
fl ores em você”, a mostra 
conta com produções 
artísticas que trazem as 
linguagens da pintura, da 
gravura, técnicas mistas 
e colagens de uma forma 
muito particular pela 
visão e sensibilidade 
de seus autores. “A 
proposta é a valorização 
dos artistas regionais 
buscando proporcionar 
o intercâmbio de ideias 
nas diversas linguagens 
da arte”, comenta a 
gestora da Fundação 
Cultural Helmy Wendt 
Mayer, Carolina Carvalho.
Participam da mostra os 
artistas Arnaldo Rocha (São 
Mateus do Sul), Agostinho 
Kryszyszyn (Três Barras), 
Carla Süssenbach 
(Canoinhas), Carolina 

Carvalho (Canoinhas), 
Flávia Onofre (Mafra), 
Karin Ayoub (Canoinhas), 
Ketlin Jaqueline Gravoski 
(Mafra), Lucimari Spies 
(Joinville), Maria Izolde 
Ferens (Papanduva), 
Marina Schpanski 
(Canoinhas), Paula Fabielli 
Savatti Mattos (União da 
Vitória), Reny Terezinha 
Nizer (Três Barras), 
Selma Cristina Bueno 
de Oliveira (Canoinhas).
A abertura da exposição 
foi realizada na sexta-feira, 
dia 24. O museu estará 
aberto das 9h ao meio-
dia e das 14h às 17h. A 
1ª Mostra da Primavera 
integra a programação de 
aniversário de 110 anos 
de Canoinhas. “Setembro 
está sendo marcado por 
entregas de grandes 
obras, serviços, ações e 
eventos culturais. São 
ações que garantem 
a diária melhoria da 
qualidade de vida da nossa 
gente”, afi rma o prefeito de 
Canoinhas, Beto Passos.

“Flow Aniquila”, o novo trabalho de Mellow MC tem um clipe ofi cial que já está 
disponível no YouTube
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SINOPSES 01 A 07 DE OUTUBRO RESUMO DAS NOVELAS
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SEXTA, 01 DE SETEMBRO
Duca explica para Karina que 

esta à procura de provas contra 
Lobão. Henrique decide não esperar 
Jade, e Lucrécia se desculpa com 
os convidados.  Duca fotografa 
documentos da Khan. Jade confessa 
para Lucrécia que estava com Cobra, 
e é duramente repreendida pela mãe. 
Heideguer afi rma a Henrique que irá 
lhe revelar os verdadeiros negócios da 
família. Karina discute com Nat. 

SEGUNDA, 04 DE OUTUBRO
Sol garante que ajudará Karina 

a reconquistar  Pedro.  Gael  se 
surpreende com o resultado do exame 
de DNA, sem saber que Lobão o 
falsifi cou novamente. João faz sucesso 
entre as garotas durante a gravação 
de seu comercial e Bianca observa 
o menino. Lucrécia é rude com Jade 
e confessa a Edgard que tem medo 
de não resistir à cirurgia e deixar sua 
fi lha sozinha. Sol, Nando e a Galera da 
Ribalta preparam Karina para cantar 
para Pedro. 

TERÇA, 05 DE OUTUBRO
Lobão pressiona Thawick e 

pergunta onde está Cobra. Cobra vai 
até a casa de Duca e Dalva. Pedro 
suspeita do comportamento dos 
integrantes da Galera da Ribalta. 
Lobão trama contra Nat, mas Karina 
acaba interrompendo os planos do 
vilão. Bianca conta para Barbara sobre 
o beijo de João. Pedro mostra para 
Nando a música que compôs para 
esquecer Karina, sem perceber que a 
ex-namorada o ouve. 

QUARTA, 06 DE OUTUBRO
Sol anuncia a presença de Karina, 

mas a menina entra em pânico. 
Lucrécia se prepara para sua cirurgia e 
Edgard avisa Jade. Cobra leva Jade até 
o hospital. Karina não consegue cantar 
e, sob vaias e reprovações da plateia, 
se declara. Todos observam enquanto 
Pedro e Karina conversam. Nando 
pede Delma em namoro. Edgard e 
Cobra se aproximam. Jade e Lucrécia 
se entendem antes da cirurgia, e Cobra 
apoia a menina. 

QUINTA, 07 DE OUTUBRO
Lobão tenta atingir Nat e Duca, 

mas Roberta acaba interrompendo a 
ação do vilão. O médico comunica que 
a cirurgia de Lucrécia foi um sucesso 
e Jade comemora com Cobra e Edgard. 
Gael pede que Pedro impeça Karina 
de disputar o Warriors. Lobão exige 
que Luiz lhe consiga um carro. Bianca 
tenta convencer Karina a desistir do 
campeonato, mas a menina afirma 
que irá lutar. 

SEXTA, O1 DE OUTUBRO
Timóteo tira Mônica da cadeia para 

ajudá-lo a roubar Malagueta. Júlio 
consegue gravar a fala de Malagueta 
sobre o roubo ao hotel. Expedito conta 
a Antônia que Mônica fugiu da cadeia. 
Antônia pergunta a Evandro se ele 
sabe onde Mônica está. Júlio vê Arlete 
entrando no hotel e fi ca curioso para 
saber o que faz ali. 

SÁBADO, 02 DE OUTUBRO
Arlete despista Júlio sobre sua ida 

ao Carioca Palace. Cíntia desabafa com 
Nelito e conta que não quer mais saber 
de Júlio. Madalena aceita ajudar Dílson 
no quiosque. A herança de Dona Marieta 
é liberada, e a advogada consegue pagar 
a fi ança de Sandra Helena. Júlio mostra 
a Malagueta a gravação que fez com sua 
declaração sobre a participação no roubo 
e avisa que irá denunciá-lo, caso insista 
em prejudicar Arlete.

SEGUNDA, 04 DE OUTUBRO
Malagueta e Júlio se enfrentam. 

Eric se assusta com o orçamento da 
festa que Bebeth quer promover para 
os funcionários do hotel. Neide acusa 
Sandra Helena de ladra. Bebeth comenta 
com Luíza que desconfi a de Malagueta. 
Rúbia gosta de saber que Pedrinho 
abrirá uma loja. 

TERÇA, 05 DE OUTUBRO
Malagueta diz a Maria Pia que Eric 

está com os dias contados. Cíntia sugere 
que Sandra Helena deva pagar a fi ança 
de Agnaldo. Luíza aceita a carona de 
Lourenço para ir ao cartório, sem saber 
que é observada por Eric. Domênico 
pressente que a mulher do perito não 
quer mais falar com ele. Pedrinho aceita 
jantar na casa de Arlete, a fi m de revelar 
às irmãs da taxista sobre o namoro do 
casal.  

 QUARTA, 06 DE OUTUBRO
Lourenço diz a Luíza que ouviu 

histórias sobre o acidente de Mirella 
e teme que algo possa acontecer com 
ela. Bebeth fi ca decepcionada com Eric 
ao saber que o pai a está vigiando pelas 
câmeras de segurança. Dalva pergunta 
a Domênico se ele está investigando a 
morte de seu marido. 

QUINTA, 07 DE OUTUBRO
Sandra Helena diz a Agnaldo que 

os dois não podem mais ficar juntos. 
Pedrinho ofende Lourenço e o acusa de 
ter provocado uma briga entre Eric e 
Luiza intencionalmente. Antônia mostra 
a Luiza as fotos de documentos que 
recebeu, por denúncia anônima, que 
incriminam Eric pelo acidente de Mirella. 
Borges aconselha Eric a fazer as pazes 
com Luiza. 

SEXTA, O1 DE OUTUBRO
Jamil provoca Guebo ao ver 

Samuel com Zayla. Clemência foge, 
e Quinzinho inventa para Vitória que 
foi ela quem vendeu seus imóveis. 
O jornal de Tonico é invadido. 
Borges e Tonico ferem Guebo, 
mas não conseguem descobrir 
sua identidade. Pedro decide casar 
Isabel e Leopoldina, e pede que 
Teresa e Luísa trabalhem juntas no 
levantamento de pretendentes. 

SÁBADO, 02 DE OUTUBRO
Eudoro vai atrás da carruagem 

q u e  s e q u e s t r o u  D o l o r e s ,  e 
Tonico exige que Nélio impeça 
os convidados de irem embora. 
Leopoldina e Bernardinho trocam 
olhares. Eudoro resgata Dolores 
e acusa Pilar. Prisca e Hilário não 
querem que Vitória deixe o Brasil. 
Luísa tem uma nova indicação para 
o pretendente de Isabel. 

SEGUNDA, 04 DE OUTUBRO
Dolores não abre a porta de 

seu quarto para Tonico. Zayla se 
decepciona quando Samuel insiste 
em esperar o casamento para dormir 
com ela. Vitória se revolta contra 
Quinzinho ao constatar que está 
falida. Lota chantageia Tonico em 
troca de ajudá-lo com Dolores. Luísa 
afi rma a Pedro que não permitirá que 
o imperador assuma seu bebê. 

TERÇA, 05 DE OUTUBRO
Justina convoca Pilar para 

socorrer Luísa. Tonico comemora 
com Christie ao saber que os ingleses 
não comprarão mais mercadorias 
brasileiras. Pilar tenta salvar a vida 
da condessa. Leopoldina garante a 
Isabel que, se não puder escolher 
seu marido, se recusará a casar. 

QUARTA, 06 DE OUTUBRO
Pilar realiza que Dolores mentiu 

para ela. Vitória e Teresa explicam a 
Lota sobre o resgate das múmias em 
seu terreno. Bernardinho é fl agrado 
na Quinta, e Lota disfarça a presença 
do fi lho. Pedro rejeita o pedido de 
Tonico para empregar Bernardinho. 
Lota e Batista sonham com a união 
de Bernardinho e Leopoldina. 

QUINTA, 07 DE OUTUBRO
D o l o r e s  e  P i l a r  t r o c a m 

ressentimentos. Tonico assume a 
culpa pelo afastamento de Pilar e 
Samuel, e humilha Dolores. Luísa 
chora a perda de seu bebê ao lado 
de Justina. Quinzinho teme que 
Vitória descubra a verdade sobre 
seus imóveis e pede ajuda a Prisca 
e Hilário. 

 SEXTA, 01 DE OUTUBRO
José Alfredo questiona Maria Marta. 

Maria Marta agradece Josué. Téo Pereira 
conta a Maurílio que Silviano é ex-marido 
de Maria Marta. Reginaldo deita na 
cama de Cora e a assusta. Cora enfrenta 
Reginaldo. Xana diz a Naná que ouviu um 
barulho estranho na vizinhança. Orville, 
Naná e Xana vão à casa de Cora. Orville 
chama Carmem a mando de Cora. 

SÁBADO, 02 DE OUTUBRO
Cora reúne a família. Otoniel desabafa 

com Orville e Manoel. Cora reza antes de 
dormir. Silviano e Maria Marta conversam 
e Maria Clara escuta atrás da porta. José 
Pedro e Maria Clara falam sobre Silviano. 
Maria Clara recebe uma ligação e desliga. 
Felipe liga para Cláudio. Beatriz marca 
um encontro com Enrico. Téo Pereira 
esnoba Magnólia. Leonardo e Etevaldo 
jantam juntos. Enrico vai ao Vicente’s e 
cria confusão. 

SEGUNDA, 04 DE OUTUBRO
José Alfredo liga para Merival. Cora 

é aconselhada pela advogada. Otoniel é 
amparado por Xana. Maria Marta alerta 
Cristina sobre Maurílio. Magnólia liga 
para Téo. Érika reclama com Robertão 
da sua família. Magnólia vai atrás de 
Maurílio. Cláudio conversa com Beatriz 
sobre Enrico e eles decidem pedir ajuda 
de Bianca. Maria Clara questiona Silviano 
sobre seu passado com Maria Marta. 

TERÇA, 05 DE OUTUBRO
Cristina impede Cora de falar com 

José Alfredo. Josué ouve Merival se 
declarar para Maria Marta. Maria Marta 
chora ao ver Maria Ísis com José Alfredo. 
Noely se apresenta para Magnólia como 
uma fã e consegue um emprego com 
ela. Carmem desconfi a de Orville. José 
Alfredo acredita que Merival possa ser 
um de seus inimigos. 

QUARTA, 06 DE OUTUBRO
Maurílio assiste à discussão entre 

Merival e José Alfredo. Felipe foge e Xana 
cuida de Cláudio. Josué tenta convencer 
José Alfredo de que Maria Marta pode 
estar envolvida com Merival. Enrico avisa 
a Beatriz sobre o atentado e Leonardo 
tenta tranquilizá-la. José Alfredo humilha 
Maria Marta. 

QUINTA, 07 DE OUTUBRO
José Alfredo discute com Maurílio 

e Danielle fica intrigada. Enrico foge 
do hospital e Vicente tenta falar com 
ele. Magnólia instrui Noely e Severo 
observa a moça. Pietro conta para Téo 
sobre o atentado contra Cláudio. Jonas 
e Carmem se unem contra Orville. Cora 
se oferece para falar sobre o passado de 
José Alfredo e Téo fi ca animado. Maria 
Clara encontra Enrico e avisa a Beatriz. 

SEGUNDA A SÁBADO - 18h20 SEGUNDA A SÁBADO - 19h30
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TRÊS BARRAS REALIZA SEMINÁRIO ALUSIVO AO 
SETEMBRO AMARELO 

Iniciativa atingiu 800 alunos da Rede Municipal de Ensino 

Aconteceu durante o mês 
de setembro, o 1º Semi-
nário Escolar, em Três 
Barras. O tema principal 
foi desenvolvido acerca 
da Campanha Setembro 
Amarelo. Com a temáti-
ca referente à Síndrome 
Normal da Adolescência, 
as atividades foram reali-
zadas com os estudantes 
de todas as Escolas da 
Rede Municipal de Ensino.
O intuito deste Seminário 
foi desmistificar as fases 
da adolescência e tratar de 
forma clara e objetiva cada 
fase e reação. Durante cada 
contexto a Psicóloga do 
município, Renate Jéssica 
Lins Krzesinski, apresen-
tava aos alunos exemplos 
da vivência familiar e prin-
cipalmente da descober-
ta de cada um deles nes-
tas determinadas fases.
Além da Síndrome Normal 
da Adolescência, o Semi-
nário abordou o bullying, 
partindo de duas reali-
dades: o aluno na condi-
ção de agressor e vítima. 
Foi trabalhado o efeito 
do uso de drogas, abu-
so sexual, Jogos e redes 
sociais, Ansiedade X De-

pressão, questões hor-
monais entre outros con-
flitos da fase vivenciada.
O seminário foi dividido em 
15 períodos e teve uma du-
ração de 3 horas cada um, 
atingindo 800 alunos da 
Rede Municipal de Ensino. 
O evento em si foi marca-

do por risos, choro, preo-
cupação e principalmente 
por esclarecimento dos 
fatores da vida humana. 
Os alunos participantes 
elaboraram propostas de 
esporte e laser, entenden-
do assim a fuga necessária 
para descontração diária.

A Psicóloga e Palestran-
te, Renate Jéssica Lins 
Krzesinski, frisa o quanto 
foi importante este Se-
minário, as perguntas, a 
própria interação e princi-
palmente os depoimentos 
dos adolescentes marca-
ram esse processo, “hoje 

com a tecnologia e esse 
positivismo extremo da 
mídia, o jovem não se 
permite ficar “normal” 
nem feliz, nem triste, a 
busca por serem bons e 
felizes frustra e faz com 
que eles se sintam um 
incômodo no mundo,  e 
dar esse espaço e essa 
oportunidade de troca de 
experiência já nos auxilia 
nessa mudança de mun-
do” explica a Psicóloga.
O objetivo principal do 
Seminário é reduzir o ní-
vel de automutilação e 
tentativa de suicídio en-
tre os jovens, também 
trabalhar os conflitos 
familiares e favorecer 
a vida. Esta ação teve 
a iniciativa do Governo 
de Três Barras e contou 
com a parceria da Secre-
taria Municipal de Edu-
cação, Cultura e Esporte.
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Na semana passada, o Correio do Norte contou a história de um dos comércios mais antigos do Planalto Norte Catarinense ainda em 
funcionamento, o Armazém do Landor, que há 80 anos atende clientes da localidade do Timbózinho, no interior de Irineópolis. Na edição 

desta semana, será destacada uma histórica igreja construída em madeira na década de 40, na vila que se formava aos arredores dos 
empreendimentos da família Tokarski

Fátim
a Santos

Fátim
a Santos

Fátim
a Santos

CAPELA DE SÃO SEBASTIÃO: O SEGUNDO MAIOR 
TEMPLO RELIGIOSO EM MADEIRA DE 

SANTA CATARINA

A família Tokarski chegou na 
região do Timbózinho no início 
dos anos 40, para ali, desenvolver 
suas atividades profissionais. 
Entre os empreendimentos da 
família, estavam uma serraria, um 
armazém, um moinho de cereais, 
uma farmácia, uma escola e alguns 
barbaquás de erva-mate. A estrada 
que dava acesso ao Timbózinho 
na época, era bastante precária, 
e permitia a passagem apenas 
de carroças. Para possibilitar 
o desenvolvimento do local, a 
família investiu um alto valor em 
melhorias nas estradas, 52 contos 
de réis, dinheiro suficiente para 
comprar 30 caminhões na época. 

Para reconstruir a estrada, foi 
necessário fazer desvios e aterros, 
o que fez com que agricultores 
tentassem resistir às mudanças, 
mas, com a insistência da família, 
o Timbózinho pôde receber as 
melhorias que ajudaram bastante 
o desenvolvimento do local. A obra 
foi auxiliada por dois engenheiros 
civis, um deles, Nery Waltrick. 

Devido à grande influência 
d a  f a m í l i a  T o k a r s k i  n o 
desenvolvimento da localidade, 
o São Sebastião do Timbózinho é 
chamado até hoje por alguns dos 
moradores de “Serraria Tokarski”, 
ou “Timbózinho dos Tokarski”.  

 
CAPELA DE SÃO SEBASTIÃO

Atualmente, o Timbózinho 
a i n d a  p r e s e r v a  i n ú m e r a s 
construções que remetem 
à década de 40, entre elas, a 
que mais chama a atenção é a 
Capela de São Sebastião. Uma 
imponente igreja toda construída 
em madeira, que resiste ao tempo 

e até os dias de hoje recebe 
celebrações regularmente. 

A história dessa igreja 
se inicia em 1942, quando 
os Tokarski chegaram ao 
Timbózinho. Na época, uma 
pequena igreja consagrada 
a  São  Sebast ião  ex ist ia 
há aproximadamente cinco 
quilômetros da atual,  em 
direção a Porto União. Então, 
os Tokarski decidiram construir 
uma nova no centro da pequena 
vila que se formara em torno 
da serraria e dos outros 
empreendimentos familiares.

Corria o ano de 1944 quando 
esse propósito foi manifestado, 

logo sofrendo a resistência de 
algumas famílias que preferiam 
manter a capela no antigo 
lugar. Depoimentos contam 
que o comerciante João Reinert 
também apoiou a iniciativa dos 
Tokarski. Os Tokarski diziam que 
se a proposta de transferência 
não vingasse, não iam doar 
madeira para a construção 
de uma nova igreja, já que a 
velha era simples e pequena 
e precisava ser reformada.

O padre Emílio Humenhuk, 
da paróquia de Canoinhas, que 
atendia a capela e ia para o 
Timbózinho a cavalo, também 
exerceu papel decisivo na 

A série de reportagens é uma produção conjunta de José Rossi Júnior, Fátima Santos, Fernando Tokarski e Jucelli Moreira. 

Igreja foi construída na década de 

Interior da igreja preserva características originais Altar da   Capela São Sebastião 

aprovação da mudança de 
local da igreja. Depois desse 
impasse, ainda em 1944 foi 
iniciada a construção dessa 
igreja, existente até hoje. 

Carpinteiros contratados 
em Colônia Maratá,  uma 
localidade de Porto União 
habitada por descendentes 
d e  i m i g r a n t e s  a l e m ã e s , 
construíram a igreja, auxiliados 
pelos irmãos Tokarski. Essa 
i m p o n e n t e  e d i f i c a ç ã o  é 
considerada o segundo maior 
templo em madeira de Santa 
Catarina e motivo de orgulho 
para a família Tokarski e todos 
os moradores do Timbózinho. 

A fotógrafa e colunista do 
CN, Fátima Santos, comenta que 
conhecer a igreja foi a realização 
de um sonho. “Eu tenho uma 
verdadeira paixão por igrejas, 
principalmente por igrejas antigas, 
igrejas de madeira e igrejas 
diferentes. Eu já tinha visto essa 
igreja em fotos e meu sonho era 
conhecê-la e fotografá-la, então foi 
com muita emoção que eu, quando 
eu cheguei em Timbózinho avistei 
a igreja. Ela realmente é muito 
linda e muito bem conservada. 
É um patrimônio histórico que 
fel izmente foi  preservado. 
Eu realizei um sonho que eu 
tinha  há muito tempo”, conta. 

TIMBÓZINHO

Atualmente, a localidade 
do Timbózinho tem como sua 
economia voltada ao agronegócio, 
perdendo o potencial industrial 
que já teve no passado. “Seguindo 
a lógica das serrarias, a localidade 
entrou em decadência quando 
a madeira começou a rarear no 
entorno da indústria. Um dia a 
serraria cessou suas atividades. 
Antes disso, o moinho de cereais 
foi transferido para Canoinhas. 
Gradativamente os operários 
foram deixando a pequena vila; 
hoje apenas agricultores vivem 
no lugar com uma população bem 
rarefeita que nem de longe reflete 
o que foi naqueles tempos de uma 
grande atividade econômica”, 
comenta o historiador Fernando 
Tokarski, que desde sempre 
resgata a história da vila da 
qual sua família teve um papel 
fundamental no desenvolvimento. 
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No início da tarde de 
terça-feira, 28, o Corpo de 
Bombeiros foi acionado 
para atendimento a uma 
colisão entre caminhão e 
três automóveis na BR-
280, sentido Canoinhas/
Porto União. Chegando no 
local, havia um caminhão 
M e rc e d e s  B e n z  1 41 8 , 
a z u l ,  c o n d u z i d o  p e l o 
senhor A. R. de 56 anos 
de idade que estava fora 
do veículo, nada sofreu, 
recusou atendimento e foi 
liberado no local, assinando 
o  t e r m o  d e  r e c u s a .

O veículo Fiat Strada, cor 
branca, com placa de Mafra, 
era conduzido pela senhora 
V.M.P.B. de 29 anos de idade 
que nada sofreu recusou 
encaminhamento e foi 
liberada no local assinando 
o  t e r m o  d e  r e c u s a .

Outro veículo envolvido, 
um Ford Fusion com placa 
de Canoinhas, era conduzido 
pela senhora R. M. Z. de 
38 anos de idade, a qual 
apresentava corte lacerante 
no crânio, a mesma foi 
atendida e encaminhada 
p a r a  a  U n i d a d e  d e 
Pronto Atendimento de 
Canoinhas, pela unidade 
básica de saúde do SAMU.

O  t e rc e i r o  v e íc u l o 
envolvido, um Ford Fiesta 

Por volta das 14h 
d e s t a  t e r ç a - f e i r a , 
2 8 ,  o s  b o m b e i r o s 
se deslocaram até a 
Localidade do Campo 
N o v o ,  e m  M a fr a ,  a 
f i m  d e  a t e n d e r  a 
s o l i c i t a ç ã o  d e  fo g o 
em reflorestamento 
de eucalipto na antiga 
Fazenda Elisa. Chegando 
no local foi constatado 
que o incêndio teve 
como fonte de ignição 
a queda (corte) de um 
eucalipto sobre a rede 

elétrica, vindo a romper 
essa fechando curto 
e iniciando o incêndio.

Após se certificar 
com os funcionários da 
Celesc, quais estavam 
presentes no local, que 
o sistema não oferecia 
riscos,  foi  iniciado o 
combate e extintas as 
chamas que atingiram 
cerca de 5000 m². Após 
debeladas as chamas 
e  c o m  o  l o c a l  e m 
segurança a guarnição 
retornou ao Quartel .

N a  m a d r u g a d a  d e 
terça-feira, 28, por volta 
das 5h45, policiais militares 
deslocaram até o terminal 
rodoviário de Canoinhas, 
na  Rua Ner i  Waltr ick , 
onde vigilantes haviam 
detido um homem dentro 
da cozinha do terminal. O 
mesmo havia arrombado 

a  j a n e l a  e  a d e n t r a d o .
O suspeito relatou que 

no interior do ambiente 
tomou café e estaria levando 
uma xícara e um óculos de 
proteção. Diante dos fatos, 
foi dada voz de prisão ao 
homem e conduzido para 
a Delegacia de Polícia Civil 
para procedimentos cabíveis.

N a  m a d r u g a d a  d e 
domingo, 26, por volta das 
1h25, policiais estavam 
na Rua Vidal Ramos, área 
central do município de 
Canoinhas,  em apoio à 
outra ocorrência, o Copom 
visualizou pelas câmeras 
um homem danificando 
uma placa de trânsito, 
e  a  g u a r n i ç ã o  f ez  a 

abordagem do referido.
O  m e s m o  e s t a v a 

visivelmente embriagado, 
pelas câmeras tem fi lmagem 
do homem se pendurando 
n a  p l a c a ,  c h e g a n d o  a 
entortar a mesma. Diante 
do ocorrido o homem foi 
conduzido para Delegacia 
d e  P o l íc i a  C i v i l  p a r a 
procedimentos cabíveis.

A Polícia Militar de 
Bela Vista do Toldo, em 
parceria com a Secretaria 
de Educação do Município, 
v e m  i n t e n s i f i c a n d o  a 
fi scalização do transporte 
e s c o l a r  n o  M u n i c íp i o . 
J á  fo r a m  v e r i f i c a d o s 
a p r ox i m a d a m e n t e  1 5 
veículos, sendo 5 autuados 
por irregularidades.  A 
f iscal ização cont inua .
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ACIDENTE ENVOLVE QUATRO VEÍCULOS E 
TIRA A VIDA DE UM HOMEM NA BR-280

INCÊNDIO ATINGE REFLORESTAMENTO DE 
EUCALIPTO EM MAFRA

TENTATIVA DE FURTO NA 
RODOVIÁRIA DE CANOINHAS

DEPREDAÇÃO DO PATRIMÔNIO 
EM CANOINHAS

ÔNIBUS ESCOLARES SÃO 
AUTUADOS EM BELA VISTA DO 

TOLDO

HOMEM RESISTE À ABORDAGEM 
E ACABA DETIDO EM BELA VISTA 

DO TOLDO

No domingo, 26, por volta 
das 19h25, uma guarnição 
foi empenhada via Copom 
para atender uma ocorrên-
cia de ameaça, na localidade 
de Arroio Fundo, interior do 
município de Bela Vista do 
Toldo. Ao chegar no local, 
foi conversado com o soli-
citante, que relatou que seu 
primo, no domingo, havia 
cortado o cabo de energia 
que vai até sua casa e que 
então veio proferindo ame-
aças, de posse de um facão.
No local, a guarnição foi 
conversar com o suspei-
to, porém o mesmo foi 
grosseiro com os policiais, 
momento em que foi dada 

ordem de abordagem. Ao 
se aproximar para tentar 
um possível controle de 
contato o homem foi se 
deslocando para dentro da 
residência. Com a suspeita 
de o homem estar com um 
facão na residência foi ten-
tado a verbalização, porém 
este resistiu às ordens dos 
policiais, sendo necessário 
o uso das técnicas policiais 
para contê-lo, ainda, este 
proferiu palavras de baixo 
calão contra os militares.
Diante dos fatos, o homem 
foi detido e conduzido para 
a Delegacia de Polícia Ci-
vil de Canoinhas para as 
providências necessárias.

Segundo engavetamento em menos de três meses próximo às obras da rodovia, 
alerta para atenção na sinalização

prata, com placa de São 
Mateus do Sul/PR, era 
conduzido pelo senhor A. 
M. de 36 anos de idade e no 
carona, estava a jovem R. C. S. 
de 19 anos de idade, os quais 
estavam em estado grave e 
encarcerados no veículo. 
Após desencarceramento, 
foram conduzidos com 
urgência para o pronto 
atendimento de Canoinhas 
p a r a  a t e n d i m e n t o 
médico ,  o  local  f icou 
aos cuidados da Policia 
Rodoviária Federal (PRF).

O motorista do Fiesta 
faleceu no hospital após 
sofrer uma hemorragia.

ALERTA

Segundo informações, 
o acidente foi causado 
próximo a um trecho de 

obras na rodovia, e, por 
falta de sinalização antes 
do trecho de interdição, 
o s  m o t o r i s t a s  n ã o 
c o n s e g u i r a m  p a r a r  a 
tempo, causando assim, 
u m  e n g a v e t a m e n t o .

N o  d i a  8  d e  j u l h o 
deste ano, um acidente 
semelhante aconteceu na 
localidade de São Pascoal, 
em Irineópolis, também 
na BR-280. Na ocasião, o 
engavetamento envolveu 
cinco caminhões,  três 
caminhonetes e  c inco 
a u t o m ó v e i s ,  t a m b é m 
em um trecho de obras. 

A  semelhança  dos 
acidentes alerta para que 
as autoridades tomem as 
providências necessárias 
para garantir uma melhor 
sinalização dos trechos de 
obra ao longo da BR-280.   

Acidente aconteceu na tarde da última terça-feira 
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No domingo, 26, por 
volta das 11h15, policiais 
militares em rondas pelo 
bairro São Cristóvão, 
município de Três Barras, 
na Rua Pedro Álvares 
Cavalheiro avistaram 
dois adolescentes em 
atitude suspeita, sendo 
abordados e identifi cados 
p o s t e r i o r m e n t e .

Em revista pessoal, foi 
encontrado com um deles 
dez buchas de maconha 
e  com o  outro  uma 
bucha de maconha, mais 
R$155 reais em espécie, 
totalizando 24 gramas 
de maconha. Destaca-se 
que os entorpecentes 
estavam fracionados e 
embalados para venda.

Diante dos fatos, a 
substância foi apreendida 
e  o s  a d o l e s c e n t e s 
c o n d u z i d o s  p a r a  a 
Delegacia de Pol ícia 
Civil para providências.

Policiais rodoviários 
federais flagraram na 
tarde desta quinta, 23, 
na BR-116 em Mafra, um 
caminhão transportando 
c a r v ã o  s e m 
comprovante de origem 
ambiental autorizada.

O  c a m i n h ã o  V W 
p l a c a s  d e  I t a i ó p o l i s 
carregava 8,8 toneladas 
de carvão vegetal sem 
o DOF (Documento de 

Origem Vegetal). Emitido 
pelos órgãos ambientais, 
o documento comprova 
que a madeira que deu 
origem ao carvão não 
pertencia a nenhuma 
r e s e r v a  f l o r e s t a l , 
nascente de rio ou à 
árvore protegida por lei.

Além disso, o veículo 
não possuía nenhuma 
sinalização obrigatória 
ou equipamentos de 

situação de emergência 
p a r a  t r a n s p o r t a r 
produtos perigosos. A 
Polícia Militar Ambiental 
de Canoinhas compareceu 
ao local, lavrou um Termo 
Circunstanciado (TC) por 
infração ao artigo 56 da 
lei de Crimes Ambientais 
e vai  investigar se o 
c a r v ã o  t e m  o r i g e m 
e m  m a d e i r a  n a t i v a .

No sábado,  25,  por 
volta das 14h25, policiais 
militares foram acionados 
para deslocar até a Praça 
Lauro Muller, Rua Vidal 
Ramos, onde havia um 
evento municipal esportivo 
para crianças e um jovem 
estava ameaçando crianças e 
danifi cando o espaço público.

Ao chegar no local, 
foi  informado por uma 
testemunha que o jovem 

estava alterado e assustando 
crianças, quebrando vidro 
e aparelhos de academia 
ao ar livre pertencente 
ao município. Diante dos 
fatos a guarnição abordou 
o jovem com 25 anos de 
idade e visualizou que 
um equipamento estava 
q u e b r a d o ,  r a z ã o  p e l a 
qual foi conduzido para a 
Delegacia de Polícia Civil 
para as providências cabíveis.

N o  s á b a d o ,  2 5 ,  p o r 
volta das 12h45, policiais 
militares foram acionados 
para deslocar até a Rua Frei 
Menandro Kamps, área central 
do município de Canoinhas, 
onde segundo o solicitante 
e vítima, sua vizinha estava 
lhe ameaçando com uma 
arma de fogo e que havia 
disparado em via pública.

No local a guarnição 
a b o r d o u  a  s u s p e i t a ,  a 
qual estava de posse de 
um revólver calibre .22, 
porém o revólver estava 
desmuniciado. Em conversa 
com a mulher, ela relatou 
que “soltou uma bombinha” 
para assustar o vizinho. A 
mulher possui o registro 

Na tarde desta quinta-
feira, 30, três acidentes de 
trânsito foram registrados 
n a  B R - 1 1 6 ,  e m  M a fr a . 
Um deles, o mais grave, 
a c o n t e c e u  p r ó x i m o 
a o  q u i l ô m et ro  6 ,  c o m 
registro de dois óbitos.
At é  o  fe c h a m e n t o  d a 

edição as ocorrências ainda 
estavam em andamento, 
por isso, as informações 
e r a m  p r e l i m i n a r e s . 
Acompanhe a cobertura 
d o s  a c i d e n t e s  n e s t a 
sexta-feira ,  no site do 
Jornal Correio do Norte.

ADOLESCENTES SÃO APREENDIDOS POR 
SUSPEITA DE TRÁFICO NO SÃO CRISTÓVÃO

RAPAZ AMEAÇA CRIANÇAS E 
DANIFICA O PATRIMÔNIO NA 

PRAÇA LAURO MULLER

MULHER TERIA USADO REVÓLVER 
PARA AMEAÇAR O VIZINHO

GRAVE ACIDENTE É REGISTRADO 
NA BR-116, EM MAFRA

Na quarta-feira, 29, 
por  volta  das  22h50, 
pol ic iais mil itares em 
r o n d a s  n a  R u a  J o ã o 
Manoel Sardá, bairro Vila 
Nova, no município de Três 
Barras, foram abordados 
por um homem, o qual 
relatou que estava com 
seu  f i lho  baleado no 
i n t e r i o r  d o  v e íc u l o .

A  g u a r n i ç ã o 
acompanhou o mesmo 
até o hospital de Três 
Barras, onde lá o homem 
relatou que estava em sua 

casa, quando chegou uma 
mulher, a qual é inquilina 
e  amiga de  seu f i lho 
relatando que o mesmo 
havia sido baleado, nesse 
momento ele pegou seu 
carro e deslocou até o local 
indicado, onde encontrou 
seu filho caído no chão 
t o d o  e n s a n g u e n t a d o .

Em conversa com a 
mulher, ela relatou que 
estava em casa com seu 
amigo, ambos estavam 
no interior da mesma, 
quando ele ficou na sala 

e ela foi tomar banho, 
q u a n d o  e s c u t o u  u m 
estouro, em seguida saiu 
do banheiro para verificar 
o ocorrido e encontrou 
seu amigo falando que 
tinha levado um tiro e 
s e g u r a v a  o  p e s c o ço 
t o d o  e n s a n g u e n t a d o .

E l a  t e n t o u  l i g a r 
para pedir socorro, mas 
não obteve êxito e foi 
pedir socorro na casa do 
pai da vítima. A Polícia 
Civil  foi  comunicada e 
esteve presente no local.

HOMEM É BALEADO EM TRÊS BARRAS

PRF FLAGRA CARVÃO SEM COMPROVAÇÃO 
AMBIENTAL EM MAFRA

da arma de fogo, porém 
está vencido desde 2012.

Diante dos fatos,  o 
objeto foi apreendido e os 
envolvidos conduzidos para a 
Delegacia de Polícia Civil para 
providências necessárias.
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*AS TABELAS SE REFEREM AOS JOGOS QUE ACONTECERAM 
ATÉ A MANHÃ DESTA QUINTA-FEIRA, 30/09/2021.

BRASILEIRÃO SÉRIE A
BRASILEIRÃO SÉRIE C

BRASILEIRÃO SUB-20

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

X
X
X
X
X

X
X
X
X
X

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

22ª RODADA

18ª RODADA                        GRUPO A

18ª RODADA                        GRUPO B

17ª RODADA

SÁB 25/09 17:00                 Ceará   1    0   Chapecoense
SÁB 25/09 19:00         Corinthians   2    1    Palmeiras
SÁB 25/09 21:00           São Paulo   0    0    Atlético-MG
DOM 26/09 11:00       América-MG   1    1   Flamengo
DOM 26/09 16:00        Fluminense   2    1   Bragantino
DOM 26/09 16:00      Internacional  2     0   Bahia
DOM 26/09 16:00          Juventude  3     0   Santos
DOM 26/09 18:15                 Sport  0     1   Fortaleza
DOM 26/09 18:15       Athletico-PR  4     2   Grêmio
DOM 26/09 20:30        Atlético-GO  0     0   Cuiabá

SÁB 25/09 17:00            Paysandu  2     0    Manaus
SÁB 25/09 17:00          Ferroviário   0     1   Floresta
SÁB 25/09 17:00J        Jacuipense   3     2   Altos
SÁB 25/09 17:00          Santa Cruz   1    1   Botafogo-PB
SÁB 25/09 17:00     Volta Redonda   2    1   Tombense

SÁB 25/09 15:00                Paraná   4    0   Oeste
SÁB 25/09 17:00              Mirassol   0    1    Novorizontino
SÁB 25/09 17:00          Figueirense  2    1    Criciúma
SÁB 25/09 17:00                Ituano   0    0    Botafogo-SP
SÁB 25/09 17:00        São José-RS   1    1   Ypiranga-RS

SEX 24/09 15:15        Athletico-PR  4      2   Grêmio
SÁB 25/09 15:00      Chapecoense   2     3   Corinthians
DOM 26/09 10:00              Santos   1     0   Flamengo
DOM 26/09 15:00     Internacional   2     0   Bahia
DOM 26/09 15:00        Fluminense  1     0    América-MG
DOM 26/09 15:00           Fortaleza   0     2   Vasco
DOM 26/09 15:00            Botafogo  1     0   Atlético-GO
DOM 26/09 16:00           Palmeiras  0     0   Cruzeiro 
SEG 27/09 15:00                  Sport  2     1   Ceará 
SEG 27/09 16:15         Atlético-MG  0     1    São Paulo 

BRASILEIRÃO SÉRIE B

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

25ª RODADA
DOM 19/09 16:00                Vasco  1      1  Cruzeiro
TER 21/09 16:00              Guarani   2     0   Remo
TER 21/09 19:00   Sampaio Corrêa  2      2  Brusque
TER 21/09 19:00                   Avaí   1     0   Goiás
TER 21/09 19:00  Brasil de Pelotas   0     1   CRB
TER 21/09 21:30               Náutico  1     2   Londrina
TER 21/09 21:30            Vila Nova   0    0   Confi ança
QUA 22/09 19:00               Vitória   0     0   Coritiba
QUA 22/09 21:30       Operário-PR   1     2   Ponte Preta
QUI 23/09 19:00                   CSA   2     0   Botafogo

LIGA DOS CAMPEÕES DA EUROPA

X
X

X
X

X
X

X
X

X
X

X
X

X
X

X
X

2ª RODADA - GRUPO A

2ª RODADA - GRUPO D

2ª RODADA - GRUPO E

2ª RODADA - GRUPO F

2ª RODADA - GRUPO G

2ª RODADA - GRUPO C

2ª RODADA - GRUPO H

2ª RODADA - GRUPO B

TER 28/09 16:00 Paris Saint-Germain 2    0   Manchester City
TER 28/09 16:00              RB Leipzig 1    2   Club Brugge

TER 28/09 13:45   Internazionale  0    0    Shakhtar Donetsk
TER 28/09 16:00       Real Madrid  1    2   Sheriff  

QUA 29/09 16:00 Dínamo de Kiev  5    0  Bayern de Munique
QUA 29/09 16:00            Benfi ca   3    0  Barcelona

QUA 29/09 13:45           Atalanta   1   0   Young Boys
QUA 29/09 16:00          Villarreal   2    1   Manchester United

QUA 29/09 16:00     RB Salzburg   2    1   Lille
QUA 29/09 16:00        Wolfsburg   1    1   Sevilla

QUA 29/09 13:45               Zenit   4   0    Malmö
QUA 29/09 16:00          Juventus  1    0   Chelsea

TER 28/09 16:00                    Porto   1    5   Liverpool
TER 28/09 16:00                    Milan   1    2   Atlético de Madrid

TER 28/09 13:45                     Ajax  2     0   Besiktas
TER 28/09 16:00 Borussia Dortmund 1     0   Sporting
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Entrega aconteceu na manhã do último domingo

Reunião na sede da Fesporte sobre a Olimpíada das Apaes 

Evento aconteceu no último fim de semana

Bruno e Luan são irmãos

Competição será realizada no Beto Carrero neste mês
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CANOINHAS ENTREGA REVITALIZAÇÃO DA 
QUADRA DE ESPORTES LELEI WALEGURSKIE

OLIMPÍADA DAS APAES 2022 TERÁ PARCERIA 
DA FESPORTE PASSEIO CICLÍSTICO 

REÚNE CERCA DE 200 
PARTICIPANTES EM 

MAFRA

PAPANDUVENSES SE DESTACAM NO PAN-AMERICANO DE 
DOWNHILL MTB 2021

FAUESC ANUNCIA NOVAS 
CATEGORIAS PARA O 

CATARINENSE DE KART

N  
a  m a n h ã  d e 
domingo ,  26 ,  o 
p r e f e i t o  B e t o 
Passos realizou a 

entrega da revitalização de 
uma quadra de esportes 
no Campo d’Água Verde, na 
rua Joaquim de Paula Vieira.
O espaço recebeu o nome 
de Valdinei Irineu Guimarães 
Walegurski. Carinhosamente 
conhecido como Lelei, ele era 
apaixonado e incentivador 
da prática esportiva em 
Canoinhas.  Foi um dos 
fundadores da equipe do 
Juvenil .  O adolescente 
faleceu em 2014, aos 16 
anos, vítima de afogamento.
“O nosso governo tinha que 
fazer esta justa homenagem. 
Às vezes a gente vê num 
órgão público o nome de 
uma pessoa que ocupou 
um cargo público ou foi 
autoridade, mas nós temos 
que lembrar as pessoas que 
foram exemplo também. 
Leilei se tornou um exemplo 
para toda a criançada de 
C a n o i n h a s  q u e  a m a  o 
futebol, que gosta de sair 
de casa arrumadinho para ir 
jogar e ver os amigos. Para 
nós o Lelei ocupou um cargo 
muito importante: de ser um 
bom fi lho, de ser um bom 
garoto e distribuir alegria 
onde ia”, destacou o prefeito 

O Festival da Primavera 
continuou no domingo, 
26 ,  com o  Passeio 
Ciclístico que contou 
com a participação de 
cerca de 200 pessoas 
entre jovens e adultos, 
muitos com suas bikes 
enfeitadas. A largada 
aconteceu da UnC até a 
Praça Ferroviário Miguel 
Bielecki, onde os atletas 
se  d ispersaram ou 
participaram das demais 
atividades preparadas.
Dentre as atividades 
na praça destacaram-
se Torneio de Tênis de 
Mesa, de Basquetebol, 
c h u t e  a  g o l  e  o 
concurso da bicicleta 
mais enfeitada, além da 

Feira das Flores, para 
venda de plantas, fl ores 
naturais e acessórios 
d e  j a r d i n a g e m .
O Prefeito Emerson 
Maas fez a entrega 
d a s  p r e m i a ç õ e s 
e  p a r a b e n i z o u  o s 
p a r t i c i p a n t e s .  A 
Secretária de Educação, 
E s p o r t e  e  C u lt u r a , 
J a m i n e  E .  H e n n i n g 
agradeceu os ciclistas 
que enfeitaram suas 
bicicletas, alegrando 
e  e m b e l e z a n d o 
ainda mais o evento.
A ação foi da Prefeitura 
de Mafra, por meio da 
Secretaria Municipal 
d e  E d u c a ç ã o , 
E s p o r t e  e  C u lt u r a .

Depois de divulgar 
seu regulamento e 
abrir suas inscrições, 
o Campeonato 
Catarinense de Kart, 
que será disputado no 
Beto Carrero entre 6 e 
9 de outubro, anunciou 
a participação de 
mais três categorias, 
a Rok Kids, KZ 
Graduados e KZ Sênior.
Além desta novidade, 
a Federação 
A u t o m o b i l i s m o 
Estado Santa Catarina 
(Fauesc) anunciou 
que a categoria 
Sênior A se junta a 

Júnior, Graduados A e 
Graduados B e também 
utilizará motores 
próprios na disputa 
do Catarinense, 
assim como as 
duas divisões da KZ.
O adendo que 
regulamenta estas 
informações, e também 
as normas que vão 
reger a Rok Kids, estão 
disponíveis no site da 
Fauesc, assim como o 
próprio regulamento 
do Campeonato 
Catarinense e sua 
programação ofi cial.

de Canoinhas, Beto Passos.
Lelei passou a infância 
no Conjunto Habitacional 
Menino Deus.  Era um 
menino prestativo com 
todos nas escolas onde 
estudou,  na famíl ia  e 
nos grupos de amigos. 
“ A  a l e g r i a  d e l e  e s t á 
em vocês. Hoje ele não 
está aqui conosco, mas 
em nossos corações ele 
sempre estará”, destacou 
o vereador Willian Godoy.
A  p r á t i c a  re g u l a r  d e 
esportes e at ividades 
f ís i c a s  g e r a  d i ve r s o s 
benefícios ao corpo e à 
mente e é por isso que o 
município de Canoinhas 
tem investido no esporte. 
“Tínhamos 86 alunos nas 

escolinhas em 2017 e 
hoje alcançamos mais de 
500 alunos em todas as 
modalidades”, destacou 
o gestor da Fundação 
Municipal de Esportes e 
Lazer, Jocimar Jubanski.
“ C a n o i n h a s  t e m  d o i s 
gestores que são amantes 
do esporte e tem uma 
e q u i p e  q u e  a b r a ç a  e 
gosta do esporte, por isso 
estes avanços nesta área. 
Esporte, além de trazer 
alegria, tira os nossos 
jovens das ruas”, comenta 
o vice-prefeito Renato Pike.
Fa m i l i a r e s  e  a m i g o s 
participaram do ato. Após 
foi realizado amistoso 
entre o time do Juvenil 
e  e q u i p e  d a  F M E L .

A 22ª edição da Olimpíada 
das Apaes será entre os 
dias 11 a 15 de abril de 
2022. Este foi o tema 
de uma reunião na tarde 
desta segunda-feira, 20, 
na sede da Fesporte. 
Como aconteceu na última 
edição da competição, 
em 2018, fi cou defi nido 
que a Fesporte fará 
parceria na organização e 
realização das Olimpíadas.
Pela Fesporte, participaram 
do encontro o presidente da 
instituição, Kelvin Soares; 
o gerente  de esporte de 
participação, Luiz Henrique 
de Bittencourt;  o  assessor 
de gabinete Estevan 
Cattoni além da presidente 
da Fundação Catarinense 

de Educação Especial 
(FCEE), Janice Krasniak; 
Alice Kuerten, presidente  
da Federação das Apaes 
do Estado de Santa 
Catarina (Feapaes-SC).
Os organizadores estão 
contactando alguns 
municípios para sediar a 
competição, que acorre a 
cada três anos e que só não 

correu em 2021 por conta 
da Pandemia da Covid-19. A 
última edição foi realizada 
em Gaspar e reuniu cerca 
de mil atletas de 17 
delegações disputando as 
modalidades de handebol, 
natação, bocha paralímpica, 
futsal, atletismo, bocha 
rafa vollo, tênis de 
mesa e basquetebol.

Os papanduvenses 
Bruno Lesniovski e Luan 
Lesniovski participaram 
do Campeonato Pan-
americano de Downhill 
MTB 2021, no último fi nal de 
semana, em Sapiranga/RS. 
A competição aconteceu 
nos dias 24, 25 e 26 
de setembro, onde 
o imponente Morro 

Ferrabraz sediou a 
modalidade. Com pilotos 
de toda América, Bruno 
competiu na categoria 
Júnior (17 e 18 anos), 
onde concluiu na 5ª 
colocação. Seu irmão 
Luan, que também 
competiu, fi cou em 10° 
lugar de sua categoria 
(juvenil 15 e 16 anos).
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ENFOQUE VOCÊ EM FOCO
ANIVERSÁRIOS

01 DE OUTUBRO
Ana Julia

Edson Bisswurn
Eduardo Henrique Thien

Amadeu Pereira Coutinho
Herbert Vergilio Kitzberg
Fauri Duarte Cavalheiro

Julita Ruthes Pinto
Matheus de Freitas

Viviane Ap Binder da Silva

02 DE OUTUBRO
Tereza Kucarz Muller
Gabriel Assis Bonka

Gilberto Watzko
Francisco Gochinski

Reinaldo Leite
Tereza Muller Kucarz

Narcisio Vielevski
Mirian Trindade

Lili Aparecida Kum
Aline Wendt - 

Rosires Genra de Matias
Raqueli Olsen

Maria Goreti Artner

03 DE OUTUBRO
Izolange Correia Lopes

Patricia Wersan de Queiroz
Alexandre Borges

Anselmo Kauva
Janio Pereira da Rosa

Malvina Bueno dos Santos
Univaldo Schimingoski
Bruno Fabricio Turcote

Elza Silva

04 DE OUTUBRO
Francisco César Pereira
Ricardo Miguel Bugniski

Cristiane Prus
Adélia Freire

Santinha Alves
Robson Francisco Euclides

Amauri de Brito
Francieli Ap. Sampaio

Maria Francisca Lima Quadros
Wagner Corrêa

Zilda Novack Maciel

05 DE OUTUBRO
Dieyson Kum

Maura Muller Nazar
João Veiga

Patrick Agner Cordeiro Gomes 
Roselia Ap.Quirino Caldas

Abel Aguiar Maron 
Lorete Nunes Cardoso

Ana Marta Feger

06 DE OUTUBRO
Hermínia Maria Vieira

Ana Rita Paulo
Ines Niespodzinski
Alceu Goestemair

Gabrielly Filisbino Antunes
Ildegard Wachtel

Giseli Carvalho do Prado
Adelmo Gomes Martins

Rodrigo de Paula
Everton Alan Arnold

07 DE OUTUBRO
Jaqueline Helen Pinto Lopes

Sergio Moura
Irene Olinek Ferreira
Cleide mari Borges

Maria Cerli de Lima Schiessel
Adão de Lima

Rafael da Rocha Cordeiro
Lucélia Ortiz da Silva

SOCIAL

O casamento é uma 
confirmação diária de amor 
e companheirismo. Neste dia 
02/10, vocês Ginho e Alcione 
completam 50 anos de casados 
e nós seus filhos, genros, nora 
e netos temos muito orgulho 
e desejamos muita saúde e 
bênçãos a vocês. Parabéns!

Feliz aniversário 
para o Sr. Miguel 

Cardoso, que no dia 
27/09 comemorou seu 

aniversário! 
Desejamos que você 

celebre essa data 
por muitos anos, e 
que nunca lhe falte 

paz no coração, amor 
na vida, sorrisos no 
rosto e companhias 
maravilhosas. E que 

cada novo dia seja 
o renovar de uma 

esperança e um 
entusiasmo infinitos.

Parabéns e tudo de 
bom em sua vida é 

o que desejam seus 
amigos e familiares!

Luis Felipe Lisboa 
comemorou seu aniversário 
no dia 03/10. A ele muitas 
felicidades, muitos anos 
de vida, e que todos 
seus sonhos se realizem. 
Parabéns, de seus pais 
Cleverson e Elis, irmãzinha 
Livia, avós e demais 
familiares. Juliana Preto aniversariou ontem, dia 

30/09. Parabéns, tudo de bom, felicidades, 
amor, paz, saúde, sabedoria e sucesso 
sempre. Abraços de seus pais Sandro e 
Claudete, avó Lúcia e demais familiares.

Parabéns para o Wagner Blitzki, que na 
última quarta-feira, 29/09 comemorou seu 
aniversário. Felicidades, saúde e sucesso 
sempre!

Parabéns para o Ederson 
Marques, que neste sábado, 
02/10 comemora seu 
aniversário. Muita saúde, 
felicidade e sucesso. São os 
desejos de seus amigos. 

BODAS DE 
OURO
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MARGARETH LUCIANE ZIEMANN

STERN-ETH
e-mail: ethzie@gmail.com

Desembargadora Rosane Portella Wolff, do PJSC, receberá 
o Prêmio Nacional Medalha Zilda Arns

         A desembargadora 
Rosane Portella Wolff, 
r e s p o n s á v e l  p e l a 
Coordenadoria Estadual 
da Infância e Juventude 
(Ceij), do PJSC, irá receber o 
Prêmio Nacional Medalha 
Z i l d a  A r n s  d e  B o a s 
Práticas para a Primeira 
Infância.  É a maior honraria 
concedida pelo município 
de Forquilhinha, terra natal 
de Zilda Arns, a pessoas 
e entidades de renome 
nacional e internacional 
com atuação destacada 
nesta área.  A cerimônia 
está marcada para o dia 6 
de outubro, no Auditório 
d o  H o t e l  O m a  Z i t a . 

      De acordo com Lilian 
A r n s ,  p r e s i d e n t e  d o 
Conselho Municipal dos 
D i r e i t o s  d a  C r i a n ç a  e 
Adolescente (CMDCA), 
d e  F o r q u i l h i n h a ,  e 

Coordenadora da Pastoral 
da Criança, o Prêmio “é 
u m  i n s t r u m e n t o  p a r a 
identificar e disseminar as 
práticas bem-sucedidas na 
área da primeira Infância, 
que estejam contribuindo 
de forma signif icativa 
para a defesa e garantia 
dos direitos desta fase 
tão importante da vida do 
ser humano”. Além disso, 
segundo ela,  o  prêmio 
“valoriza as pessoas que, 
a exemplo de Zilda Arns, 
se dedicam a esta causa”.

        Os premiados são 
indicados por pessoas que 
receberam a homenagem 
em edições anteriores 
e selecionados por uma 
comissão formada pela 
P a s t o r a l  d a  C r i a n ç a , 
Instituto Arns, CMDCA e 
UNICEF. A outorga será 
re a l i z a d a  n a  a b e r t u r a 

do Seminário Nacional 
e  I n t e r n a c i o n a l  d e 
Políticas Públicas para 
a Primeira Infância - um 
t r i b u t o  à  Z i l d a  A r n s . 

         Na sua 7ª edição nacional 
e 2ª edição internacional, 
o Seminário acontecerá 
nos dias 6 e 7 de outubro 
e  t e r á  a  p r e s e n ç a  d e 
renomados especialistas. 
A  d e s e m b a r g a d o r a 
Rosane Portella Wolff 
palestrará no último dia 
do evento, na parte da 
manhã, sobre o Sistema 
de Garantia de Direitos 
e a Proteção à Infância 
no Sistema de Justiça. 

D r a . R o s a n e  é  c i d a d ã 
honorária de Canoinhas e 
recebe  nossos parabéns 
p e l a  j u s t a  e  m e re c i d a 
m e d a l h a  Z i l d a  A r n s

AS FLORES COLORINDO A CIDADE
FÁTIMA SANTOS

FATOS &
FOTOS

Na semana passada, teve início a primavera de 2021, e com ela, veio o desabrochar das fl ores, colorindo as paisagens. Confi ra algumas fotos que fi z, 
onde as fl ores embelezam ainda mais nossa Canoinhas.

www.canoinhasimagens.blogspot.com.br, 
ou pelo QR Code

www.marciliodiasdistrito.blogspot.com, 
ou pelo QR Code

Veja mais fotos acessando
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CRUZADAS

Falecimento do Sr. Bernardo 
Kaminski, com 78 anos.
Deixa enlutados, deixa esposa, 03 
fi lhos, netos, bisnetos e demais 
familiares.
Velório ocorreu na Capela 
Mortuária São José, no dia 
23/09/2021.
O sepultamento aconteceu no  
Cemitério Municipal de Canoinhas.

Falecimento do  Sr Antônio Marcelo Martiniski, com 36 anos.
Deixa enlutados, 2 fi lhos,Pai,Mãe,2 Irmãos,1 sobrinho e demais familiares 
e amigos.
Velório ocorreu no Pavilhão da Igreja São Pedro e São Paulo na Colônia 
Ouro Verde. no dia 29/09/2021.
O sepultamento aconteceu no Cemitério  da Colônia Ouro Verde.

Falecimento do  Sr Alcebides 
Caetano de Oliveira com 80 anos.
Deixa enlutados,  01 irmã e demais 
familiares e amigos.
Velório ocorreu no Pavilhão da Igreja 
de Imaculada Conceição do Alto 
Frigorifi co no dia 28/09/2021.
O sepultamento aconteceu no 
Cemitério da Fartura.

Falecimento do  Sr Evaldo 
Kachemareky com 65 anos.
Deixa enlutados, fi lhos, netos e demais 
familiares e amigos.
Velório ocorreu nPavilhão da Igreja de 
Ribeirão Raso no dia 28/09/2021.
O sepultamento aconteceu no 
Cemitério de Ribeirão Raso.

Falecimento do   Sr Agmar Sandro 
Konig  com 51 anos.
Deixa enlutados, mãe, 2 fi lhos, 2 netos 
e demais familiares.
Velório ocorreu  na Igreja do Serrito no 
dia 23/09/2021.
O sepultamento aconteceu no 
Cemitério da sereia.

Falecimento do  Srª Maria Iraci de 
Lima com 68 anos.
Deixa enlutados, 05 fi lhos,10 netos,01 
bisneto e demais familiares e amigos.
Velório ocorreu na Igreja Nossa 
Senhora de Fatima no dia 28/09/2021.
O sepultamento aconteceu no 
Cemitério Cemitério de Arroios.

Falecimento do   Sr Vitor Lucachinski 
com 89 anos.
Deixa enlutados, 05 fi lhos , 09 netos 
e 03 bisnetos e demais familiares 
e amigos. Velório ocorreuna Capela 
Velatoria de Major Vieira no dia 
21/09/2021.
O sepultamento aconteceu no Cemitério 
de Major Vieira .

RECEITA

INGREDIENTES:
• 1 pão de forma
• 200 g de presunto
• 200 g de mussarela
• 1 lata de molho de tomate
• 2 colheres de sopa de maionese
• 2 copos de leite
• 2 colheres (sopa) cheias de 

creme de cebola
• Orégano

SANDUÍCHE CREMOSO DE FORNO

• Em uma forma retangular disponha 
uma camada de fatias de pão de 
forma.

• Cubra com uma camada fi na de 
maionese.

• Espalhe a mussarela e o presunto.
• Coloque o molho de tomate e 

salpique com orégano.
• Coloque mais uma camada de pão 

MODO DE PREPARO
de forma.

• Prepare um mingau ralo com o leite 
e o creme de cebola.

• Jogue por cima e decore a seu gosto 
(parmezão, azeitonas, palmito).

• Leve ao forno até dourar

Astral tranquilo em 
casa e a vontade de 
curtir seu cantinho deve 

aumentar, mas abra o olho com de-
sentendimentos. Há risco de perder 
a paciência com quem se relaciona. 
Finanças podem se desestabilizar 
no fi m do mês, mas grana deve 
entrar a partir do dia 2. No amor, a 
semana complicada melhora no fi m.

Se está atrás de emprego, 
pessoa próxima pode 

te dar uma dica quente. Mas 
Mercúrio traz risco de esquecer 
de pagar contas ou dar cano em 
compromissos importantes, então 
redobre a atenção. Atritos podem 
rolar com o mozão ou crush, mas 
Vênus e promete um fi m de semana 
perfeito nos assuntos do coração.

O Sol apoia seus interesses 
no trabalho e com dinheiro. 

Porém, mantenha o juízo e a 
paciência, pois vibes tensas podem 
tumultuar seus contatos e até as 
fi nanças. É melhor pensar mil vezes 
antes de sair comprando. Na paixão, 
cuidado com trairagem e falsidade, 
mas o clima volta a abrir no sábado.

A moral com a chefi a 
aumenta e você pode ter 

vitórias. Sol e Saturno favorecem 
conquistas no trabalho e elas devem 
repercutir em seus ganhos. Para 
não sabotar sua energia nem as 
oportunidades de sucesso, controle 
as preocupações e cuide da saúde. 
No fi m de semana, saberá dar valor 
ao que tem e à pessoa que escolheu.

Bons contatos e 
oportunidades vão rolar 

e não vai faltar disposição para 
fazer o que sempre desejou. Com 
Mercúrio retrógrado, para não 
desistir dos planos, não vá com 
tanta sede ao pote. Foque no que 
considera mais importante no 
momento. No amor, cuidado com 
falsas promessas no meio da 
semana. O clima melhora no sábado.

   A Lua anuncia um período 
sossegado e indicado para 

curtir seu canto. Sol e Saturno 
convidam a mergulhar no trabalho. 
Mas atenção a partir do dia 28 
com sócios, parentes ou amigos, 
ainda mais com interesses que 
envolvam grana, aval ou outro 
assunto que dependa do seu nome. 
No romance, pode pintar zica, mas 
o fi m de semana promete tesão.

Se depender do Sol e de 
Saturno, você encerra o mês 

com boas promessas no trabalho e 
grana. Mas vai ter que usar a disciplina 
para controlar os gastos. Vênus 
liga o alerta de treta nas relações 
pessoais e amorosas. Cuidado para 
não fazer ou falar o que não deve. 
Ainda bem que o clima melhora 
e confusões serão esclarecidas.

Mercúrio retrógrado 
aumenta a ansiedade, 

exigindo paciência e cautela com 
a grana. Vênus e Júpiter também 
sinalizam dor de cabeça por causa 
de gastos e excessos. Olha lá o que 
vai fazer! No amor, ciladas não estão 
descartadas. Mas o clima melhora 
no fi m de semana e você vai se 
entrosar com o crush ou o love.

A semana começa sussa. O 
problema é que Mercúrio 
se estranha com Plutão e 

embaça o seu esquema com grana, 
serviço e relações. Até a saúde pode 
pagar o pato se não controlar as 
emoções. O alerta de treta fi ca mais 
forte na quinta e pode queimar o fi l-
me com a chefi a e o mozão, mas tudo 
deve melhorar no fi m de semana.

Seu lado talentoso e foca-
do pode ser seu passapor-
te para o progresso. Mas a 

Lua avisa que na área fi nanceira não 
há sinal de ganhos. Chance de treta 
nos assuntos do coração: quem tem 
romance fi rme deve controlar as iro-
nias e os bate-bocas, já quem está na 
pista precisa segurar a inconstância. 
O clima melhora no fi m de semana.

Sol e Saturno dão força 
para resolver perrengues 

no trabalho, com pessoas infl uen-
tes, experientes e parentes mais 
velhos. Porém, Mercúrio alerta que 
todo cuidado é pouco ao lidar com 
grana, fechar negócio, fi rmar con-
trato ou fazer acordo. Não decida 
nem assine nada sem pensar. No 
romance, controle a possessividade.

Estará focada nas coisas 
que precisa fazer. Só que 

Mercúrio traz uma vibe tensa que 
pode aumentar sua preocupação 
com a segurança em casa, saúde 
de parente e outras caraminholas. 
Ouça a sua intuição e não deixe a 
peteca cair. No amor, há risco de 
tretar com o mozão ou crush. Mas 
o astral engata no fi m de semana.

Áries

Touro 

Gêmeos

Câncer

  Leão

Virgem

 Libra

 Escorpião 

 Capricórnio

Sagitário

 Aquário

Peixes

S
O

LU
Ç

Õ
E

SSoluções para 
as palavras 
cruzadas no box 
ao lado.
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OUTROS
TEMPOS
FERNANDO TOKARSKI

Foto do Hotel Scholze em Canoinhas prova  velmente pela década de 1930.

MINUTOS DE
REFLEXÃO
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

MISSÃO

M
ês de outubro 
m ê s  d a s 
m i s s õ e s . 
Existe muitas 

missões, mas, a missão 
que pode mudar o mundo 
para melhor é  o  amor 
ao  próx imo.  A  melhor 
maneira de louvar a Deus 
é pensar no irmão que 
s o fre ,  q u e  c h o r a ,  q u e 
não tem roupa com que 
se vestir, nem pão com 
que se alimentar: quanta 
gente hoje desempregada 
e ainda acima de tudo 
não tem como se virar 
por causa da pandemia. 
Por isso minha gente: 
Louvar a Deus, é antes 
de tudo, curvar-se cada 
pecador na sua própria 
pequenez ,  lembrando-
se humildemente de que 
precisa de Deus para ele 
conservar a saúde do corpo 
e a paz do espírito, os bens 
materiais e os espirituais. 
L o u v a r  a  D e u s  e  s e r 
humilde é saber servir ao 
seu próximo com espírito 
de verdadeira caridade. 
É ser irmão. Vamos falar 
um pouquinho com certos 

polít icos.  Ano que vem 
tem eleição antes que 
venham pedir voto vamos 
encontrar assim. Vem cá 
eu te conheço? Ou você só 
me conhece a cada quatro 
anos?! Você sabe que tem 
tanta gente desempregada 
passando fome morando 
na rua porque não tem 
onde morar? Pois bem: 
“o espírito se enriquece 
com aquilo que recebe, 
o  coração,  com aqui lo 
que dá.  Em verdade,  o 
espírito,  ao receber os 
favores  da  fe l ic i da de , 
na tranquilidade, da paz 
interior,  adquire novas 
forças para se transmitir 
conforme o modelo daquilo 
que recebeu. Já o coração, 
esse tem uma necessidade 
natural de repartir aquilo 
que possui, traduzindo a 
sua riqueza em benefícios 
para os seus semelhantes, 
sem o que ele se sentirá 
e n fa s t i a d o ,  s o l i t á r i o , 
infeliz. Concluindo: a teoria 
sempre acaba, mais cedo 
ou mais tarde. Assassinada 
pela experiência. Paz e 
bem.

PESSOAS QUE FAZEM A DIFERENÇA: 
PAULO ROBERTO TONDOLO CONTERATTO

Paulo Roberto Tondolo 
Conteratto é formado 
em Direito pela Unisinos, 
p ó s - g r a d u a d o  p e l a 
Uninter, e mestre em 
Dire ito  Públ ico pela 

Unisinos. Desde muito 
cedo prestou concursos 
públicos, logrando êxito 
em diversos ramos da 
área, mas sua grande 
paixão sempre foi pela 

SOELI BERTÃO BONA
C��������

área registral. Ao concluir 
a  faculdade em 2001 
prestou seu primeiro 
concurso para serventias 
extrajudic ia is  no Rio 
Grande do Sul,  sendo 
aprovado. Por um período 
curto,  foi  funcionário 
público federal no INSS 
e em 2009 foi aprovado 
em concursos públicos 
na área registral nos 
estados de Santa Catarina 
e  P a r a n á .  N a  é p o c a , 
estava acompanhando 
sua esposa na conclusão 
d o  d o u t o r a d o  e m 
Portugal e optou pelo 
estado de Santa Catarina. 
F o i  e m  2 0 0 9  q u e 
escolheu por Canoinhas, 
mas foi  em 2010 que 
sua trajetória na área 
de registros públicos 
in ic iou  no  munic íp io .
Chegou em Canoinhas 
repleto  de  sonhos e 
com muita persistência, 
trabalho e dedicação 
foi transformando eles 
em realidade. Esforçado 
e prestat ivo,  oferece 
à  c o m u n i d a d e  u m 
serviço de excelência. 
A o  l o n g o  d e s s e s  1 1 
anos como Registrador 
C i v i l  e m  C a n o i n h a s , 
investiu em estrutura 
f ísica,  informatização 

e  n a  c o n s e r v a ç ã o  e 
digitalização do acervo, 
que já ultrapassa mais 
de 118 anos. Apresentou 
u m  n ov o  m o d e l o  d e 
atendimento cartorial, 
pois, segundo ele, cada 
folha, cada documento 
arquivado é um tesouro 
histórico que pertence 
à comunidade e merece 
ser  conservado,  mas 
p a r a  i s s o  h á  m u i t o 
trabalho e investimento 
nos bastidores e que 
poucos conhecem. Esse 
compromisso ele assumiu 
com muita honra, amor e 
dedicação e pôde contar 
c o m  c o l a b o r a d o r e s 
m a r a v i l h o s o s  n e s s a 
jornada. Nesse período, já 
fora aprovado em vários 
concursos na área, mas 
optou por permanecer 
em Canoinhas por gostar 
muito  da  população , 
q u e  é  a c o l h e d o r a , 
batalhadora e respeitosa.
H o j e ,  a l é m  d e  s e 
dedicar a bem atender 
a comunidade, também 
participa da diretoria 
de várias entidades de 
c lasse  no  Estado de 
Santa Catarina (IRTDPJ/
S C ,  A N O R E G / S C  e 
ARPEN/SC),  tentando 
c o n t r i b u i r  p a r a  a 

evolução dos serviços 
registrais catarinenses. 
Embora tenha nascido 
no interior do Rio Grande 
do Sul, seu coração já é 
canoinhense, pois foi em 
Canoinhas que construiu 
sua carreira e sua família, 
s e u  g r a n d e  t e s o u ro . 
P a u l o  é  c a s a d o  c o m 
Gabriela e tem um filho, 
Artur, que é canoinhense 
nato e apaixonado pela 
cidade, sendo essa família 
l inda o pi lar  de tudo 
que foi construído até 
aqui com simplicidade, 
honra e honestidade.
É um apaixonado por 
livros, música, sua família 
e seu trabalho; e “quem 
ama, deixa de viver em 
si e vive no que ama” 
(Platão). Enfim, trata-
se de uma caminhada 
ex e m p l a r  a o s  m a i s 
jovens que almejam a 
aprovação em concursos 
p ú b l i c o s ,  p a r a  q u e 
lutem e estudem com 
persistência e foco, pois 
as oportunidades estão 
aí para todos.  Como já 
dizia o grande filósofo 
Aristóteles “a coragem é 
a primeira das qualidades 
humanas,  porque é a 
que garante as outras.”

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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SERVIÇOS

VAGA DE SERVENTE 
DE LIMPEZA
44 HORAS SEMANAIS 
SALÁRIO COMPATÍVEL 
COM A FUNÇÃO
ENVIAR CURRÍCULO 
NO E-MAIL 
ZELARFINANCEIRO@
GMAIL.COM OU 
PESSOALMENTE NA 
RUA VIDAL RAMOS 
655 SALAS 201/202 
CENTRO EDIFÍCIO 
ANEMARIA DAS 08:00 
AS 17:30. 

TRABALHO COM 
REFORMAS, 
PINTURAS E 
SERVIÇOS GERAIS.
(47) 9 96762485 

PROCURO EMPREGO 
COMO CUIDADORA DE 
IDOSOS  E DOMÉSTICA. 
CONTATO 47 9 9230 
2916 OU 47 9 9150 
9031 

PROCURO EMPREGO 
DE DIARISTA OU 
CUIDADORA DE 
IDOSOS  POSSUI 
REFÊRENCIAS FONE: 
47 9 9759 1699 FALAR 
COM VERA

PROCURO EMPREGO, 
PARA PEDREIRO COM 
ÓTIMAS REFERÊNCIAS, 
FONE: 47 9 8836 2945 
FALAR COM JOÃO 

PROCURO TRABALHO 
DE GERENTE PARA 
LOJA, TENHO 
EXPERIÊNCIA, FONE: 
(11) 9 5194 - 5438 
FALAR COM IRIS 

CUIDADORA DE 
IDOSOS TENHO 
REFERÊNCIAS, 
DISPONIBILIDADE DE 
SEGUNDA À SEXTA, 
FONE: (11) 9 5194 - 
5438 FALAR COM IRIS 

VENDE-SE FOGÃO 4 
BOCAS
Valor R$ 100,00 em 
ótimo estado. Fone: 47 
9 8426-9119  

VENDE-SE 1 
BICICLETA
Montanbaik R$ 120,00 
Fone: 47 9 8426-9119

VENDE-SE PONTO 
COMERCIAL
Rio D’Areia do Meio, 
Aceito proposta, Valor 
R$ 70.000,00 Fone: 47 
9 9647-7627 falar com 
Marcelino

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Interessados entrar 
em contato com 
Marici Fuck. Possuo 
experiência. Telefone/; 
(47) 9 9232-4427 

CLASSIFICADOS
Envie seu anúncio também pelo e-mail:
jornalcorreiodonorte@hotmail.com.

Publicações nesta sessão somente até 18 horas de terça-feira.

LIGUE E ANUNCIE: (47) 3622-1571

PROCURO EMPREGO 
CUIDADOR DE IDOSO
Com 11 anos de 
experiência. Atende 
em residência própria 
apropriada para idosos. 
Daniel (47) 9 8822-
0633. 

PROCURO EMPREGO 
COMO SERVENTE DE
PEDREIRO OU 
SERVIÇOS
GERAIS
Adilson. (47) 9 9167-
5313
ou (47) 9 9774-2834.

PROCURO EMPREGO
DE DOMÉSTICA,
DIARISTA OU BABÁ
Com experiência.
(47) 9 9928-6170, falar 
com Maria de Fátima.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA OU
MENSALISTA
Disponibilidade para 
o período matutino 
como 
diarista. (47) 9 9623-
4940, falar com 
Rosangela.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Disponibilidade para o 
dia todo em Canoinhas, 
segundas, quartas e 
sextas.
(47) 9 9906-7857,
falar com Cleonice.

PROCURO EMPREGO 
COMO CUIDADORA DE 
IDOSOS OU DIARISTA 
MEIO PERÍODO 
Iraci Leandro 
Gonçalves.
(47) 9 9246-9098.

PROCURO EMPREGO 
DE
DIARISTA OU 
CUIDADORA
Com referências, 
disponibilidade para 
finais de semana. (47) 
9 8806-0087, falar com 
Vera.

PROCURO EMPREGO 
DE DIARISTA, 
DOMÉSTICO OU 
SERVIÇOS GERAIS
Jacira Aparecida  
Martins.
(47) 9 9266-9504
(47) 9 8907-3272

SERVIÇOS DE 
ELIMINAÇÃO DE 
VESPAS, CORTE E 
PODA DE 
ÁRVORES
(47) 3622-3327, falar 
com Silvano ou (47) 
3622-5679, falar com 
Edson.

PROCURO EMPREGO
COMO PINTOR
Trabalho com todos os 
tipos de pintura. (47) 
3627-2369, falar com 
Lauro.

PROCURO EMPREGO 
COMO CUIDADORA DE 
IDOSOS, CRIANÇAS 
ESPECIAIS OU BABÁ
Com experiência 
e referências. 
Disponibilidade para o 
horário de manhã ou a 
noite. Também posso 
cuidar no hospital. (47) 
99742-7270 (Whatsapp). 
Falar com Elisabete.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Rosangela. Com 
experiência. Disponível 
para qualquer horário. 
R$ 80,00.  47) 9 8426-
3983.

PROCURO EMPREGO DE 
DIARISTA, DOMÉSTICA 
OU CUIDADORA 
DE IDOSOS (COM 
EXPERIÊNCIA) 
Rosete Maros. (47) 9 
9251-9031 ou (47) 3622-
1540.

CORTE DE GRAMA
Valor: R$ 80,00. 
Jardinagem, terreno 
para carpir, lavação de 
grades. R$ 100,00. (47) 
9 9807-8395 ou (47) 9 
9651-1997 Whatsapp. 
Falar com Nereu ou 
Claudia

PROCURO EMPREGO 
DIARISTA, MEIO 
PERÍODO - PERÍODO 
DA MANHÃ - COM 
REFERÊNCIAS
Falar com Rosicler.
Fone para recados (47) 9 
9628-7753.

PROCURO EMPREGO 
AUXILIAR DE COZINHA, 
VENDEDORA, DIARISTA, 
BABÁ, ETC..
Andrieli Cordeiro.
Tem experiência em 
vendas. (47) 9 9676-
9040

PROCURO EMPREGO 
DIARISTA, DOMÉSTICA 
OU BABÁ
(47) 9 9235-7993.
Falar com Virginia.

PROCURO EMPREGO 
DOMÉSTICA, DIARISTA 
OU BABÁ
Interessados entrar em 
contato com Marília.
(47) 9 8827-4937.

PROCURO EMPREGO 
DIARISTA
Filomena da Silva 
Pereira.
(47) 9 8864-6979
(47) 9 8887-4883.

ELIMINAÇÃO DE 
VESPAS,
CORTE E PODA DE 
ÁRVORES
(47) 3622-3327 com 
Silvano ou (47) 3622-
5679 com Edson.

  

 

 

Rogério Munhoz (CPF nº 200.979.219-04), torna público que 
requereu ao Instituto do Meio Ambiente do Estado de Santa 
Catarina (IMA) a Licença para Recomposição de vegetação em 
área de preservação e outros (IN 16 Recuperação de Áreas 
Degradadas) para revegetação de áreas degradas, localizada 
na Localidade de Arigolândia - Monte Castelo / SC. 

 

 

Recomposição de vegetação em área de preservação e outros 
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DIVERSOS

PROCURA-SE QUARTO 
PARA ALUGAR
FALAR COM VERA 
997591699 

 VENDO AUTOMÓVEL 
STILO CONNECT,1.8 ANO 
2004, CARRO COMPLETO. 
COR PRATA
VALOR 15.900,00
FALAR COM JOÃO 
WATSAP 41 99926-6727 

TENHO PARA NEGOCIAR 
4.000 ÁRVORES DE 
EUCALIPTOS COM 16 
ANOS. MADEIRA GROSSA.
FALAR COM JOÃO 
WATSAP 41 99926-6727 

TERRENO RURAL COM 
4,3 ALQUEIRES EM BELA 
VISTA DO TOLDO. 
ACEITO AUTOMÓVEL ATÉ 
30% DO VALOR OU LOTE 
NA CIDADE 
VALOR 130.000,00
FALAR COM JOÃO 
WATSAP 41 99926-6727

 VENDE-SE 3 (TRÊS) 
ÁREAS DE TERRA.
1ª - DOIS ALQUEIRES DE 
TERRA NA LOCALIDADE 
DE PULADOR, MAJOR 
VIEIRA.
2ª - ÁREA COM 
7.397,33M²
3ª - ÁREA COM 3.698,66 
M²
2ª ÁREA É AOS FUNDOS 
DA 3ª ÀREA QUE FICA NA 
RUA ARGEMIRO PIRES 
PRÓXIMAS HOSPITAL DE 
MAJOR VIEIRA.
INTERESSADOS ENTRAR 
EM CONTATO PELO 
MESSENGER OU PELO 
TELEFONE (47) 9 9909 
9175 COM ZENITA 
BORECK

VENDE-SE CAMA DE 
SOLTEIRO POR VALOR R$ 
50,00 
9 8426-9119

VENDE-SE GELADEIRA 
POR VALOE R$ 100 
9 8426-9119

VENDE- SE FOÃO 
ELETRICO 2 BOCAS
9 8426-9119

VENDE-SE FOGÃO 4 
BOCAS COR BRANCA47 9 

8426-9119

COMPRO MADEIRA 
USADA 47 988689564

VENDE-SE CASA NO 
BAIRRO CAMPO DA ÁGUA 
VERDE, EM ALVENARIA 
COM SALA COMERCIAL 
NA FRENTE E MORADIA 
ATRÁS RUA: BENTO DE 
LIMA 190 COM ASFALTO 
R$200MIL WHATS: 47 9 
9906 1525 OU 9 88211738 

VENDO COROLLA 2007 - 
IMPECAVEL ESTADO DE 
NOVO - R$ 32.000,00
TRATAR FONE: 47. 
3622.7175./ 9.89193005. 

TROCO UM LOTE 
COM 580 METROS 
QUADRADOS COM UMA 
CASA DE ALVENARIA 
COM 90METROS 
QUADRADOS...POR 
TERRENO RURAL...
OBRIGADO. ZAP. 47 
984487196. 

VENDO TERRENO 
URBANO COM APROX. 
27.424,00 M² EM TRÊS 
BARRAS   SAÍDA PARA 
SÃO MATEUS, FAZENDO 
FRENTE COM 55,00 
METROS, PARA A 
RUA PEDRO FLORES 
(ASFALTADA) ÓTIMO 
PARA LOTEAMENTO 
OU PÁTIO PARA 
ESTACIONAMENTO PARA 
TRANSPORTADORAS 
VALOR R$ 360,000,00 
TUDO   OU VENDO EM 
LOTES A R$60.000,00 
CADA TEL.3622-0767 OU 
9 8432-0680-TIM WHATS 
FALAR COM AMADEUS 
POLONISKY 

VENDO TERRENO RURAL 
COM 6 ALQS DE CAÍVAS 
EM PULADOR MAJOR 
VIEIRA, DIVIDIDOS 
EM DUAS ÁREAS 
BEM PRÓXIMAS UMA 
DA OUTRA , E COM 
UMA CASA DE 70,00 
M²,TERENO   PRÓPRIO 
BOM PARA MORAR, 
FAZER SITIO, PLANTA 
DE ERVA-MATE  OU 
INVERNADA, FAZ  
FRENTE PARA ESTRADA 
PRINCIPAL QUE SEGUE 
DA LOCALIDADE 
DE PULADOR A 
SERRA DO LUCINDO. 

CLASSIFICADOS
Envie seu anúncio também pelo e-mail:
jornalcorreiodonorte@hotmail.com.

Publicações nesta sessão somente até 18 horas de terça-feira.

LIGUE E ANUNCIE: (47) 3622-1571

VALOR R$540.000,00  
(TELEFONES 47) 
36220767 OU 984320680-
TIM, WATTS , FALAR COM 
AMADEUS POLONISKY .

TERRENO TERRENO 
URBANO COM 7.337,88 M² 
OU SOMENTE  NO BAIRRO 
PARADO, EM CANOINHAS 
Á 300 METROS DEPOIS DA 
CAIXA DE ÁGUA DA CASAN 
NO JARDIM ESPÉRANÇA  
VALOR TOTAL 
R$320,000,00 TRATAR 
PELOS (TELEFONES 47) 
36220767 OU 984320680-
TIM, WATTS , FALAR COM 
AMADEUS POLONISKY 

VENDO LOTE URBANO 
EM BELA VISTA DO 
TOLDO, COM 390,00 
M2  FAZENDO FRENTE 
PARA A RUA ESTANISLAU 
SCHUMANN, SAÍDA PARA 
CANOINHAS VALOR 
R$75.000,00  (TELEFONES 
47 36220767) OU 
984320680-TIM, WATTS 
, FALAR COM AMADEUS 
POLONISKY 

VENDO CHÁCARAS  COM 
15.000,00 M² A DEZ 
MINUTOS DO CENTRO 
NAS PROXIMIDADES 
DA VILA FUCK  EM 
CANOINHAS, ÓTIMO 
ACESSO , PREÇO POR 
ÁREA  R$200.000,00   
(TELEFONES 47 
36220767) OU 
984320680-TIM, WATTS, 
FALAR COM AMADEUS 
POLONISKY 

VENDE-SE CAMA DE 
SOLTEIRO EM ÓTIMO 
ESTADO, VALOR R$50,00 
FONE: 9 8446-9119

VENDE-SE TERRENO NA 
RUA ARTHUR BURGARDT 
NO BAIRRO TRICOLIN, EM 
CANOINHAS, MEDINDO 
800 M². AO LADO DO 
CENTRO DE CANOINHAS, 
PRÓXIMO A ESCOLA, 
ACADEMIA E MERCADO. 
ACEITA-SE TERRENO 
NO INTERIOR (ATÉ R$ 
60.000) COMO PARTE DO 
PAGAMENTO. 
WHATSAPP: 9 9696 2010 

M.J. PRESTAÇÃO DE 
SERVIÇOS. SOLDAS 

EM GERAL, REPAROS 
HIDRAULICOS E ELÉTRICOS. 
FABRICAÇÃO DE QRADES E 
PORTÃO FONE: 996723706, 
36220923 

VENDE-SE SÍTIO 
4.100 M² C/ ÁGUA E 
LUZ LOCALIZADO NA 
CAMPINISHA 800M DA BR
FONE: 996 72 3706 OU 
36220923.  VALOR: R$ 
90.000,00 

VENDE-SE COELHOS VIVOS 
TANTO PARA PRODUÇÃO 
OU PARA ABATE FONE: (47) 
3622-1428 OU 99945-6231

VENDE-SE MUDAS DE 
FRUTÍFERAS DE GABIROBA, 
PITANGA E CEREJA FONE: 
(47) 3622-1428 OU 99945-
6231 

VENDE-SE OU TRACA CASA 
DE ALVENARIA COM 13 
PEÇAS MEDINDO 200M² 
NA RUA JOSÉ NEIRES 
CAVALHEIRO 491 BAIRRO 
SÃO CRISTOVÃO, FALAR 
COM MOACIR. FONE: (47) 
9 8869-6755, (47) 9 8880-
8260

VENDE-SE VAN PARA 
TRANSPORTE DE 
PASSAGEIROS CONTATO 
98824-5298 MODELO 
BOXER COM 15 LUGARES 
MODELO 2012 

VENDE-SE APARTAMENTO, 
EM CURITIBA NO BAIRRO 
REBOUÇAS, COM 2 
QUARTOS, VAGA DE 
GARAGEM, MOBILIADO. 
FONE: 47 3622-0808

VENDE-SE ESTOQUE DE 
ROUPAS DE INVERNO, 
SEMI-NOVO R$ 5,00 A PEÇA 
47 9 8426-9119 

VENDE-SE FOGÃO 
ELÉTRICO COM DUAS 
BOCAS, PARA MESA FONE: 
47 9 8426-9119

VENDE-SE MESA DE 
SINUCA OFICIAL, 1,40 
X 2,44M CONTATO 
WHATSAPP 47 9 9602-2691 

VENDE-SE LAVA-LOUÇAS,  
WHATSAPP 47 9 9602-2691

VENDE-SE LENHA DE 

EUCALIPTO SECA 9 9655-
9871 

VENDE-SE OU TROCA-SE 
CASA NO BAIRRO ÁGUA 
VERDE RUA SERGIO 
GAPISK POR CASA EM 
JOINVILLE FONE: 9 9616 
7854 

VENDE-SE TERRA PARA 
CONSTRUÇÃO FONE: 3622 
4321 OU 9 9966 0190

ALUGA-SE SALA 
COMERCIAL EM 
ALVENARIA, 90 M² NA 
RUA NAZIR CORDEIRO 
389.
TRATAR COM YVAN NO 
TELEFONE 3624 1321.

VENDE-SE PALIO 
FIRE ANO 2003 EM 
EXCELENTE ESTADO DE 
CONSERVAÇÃO
R$ 8990,00 - TRATAR 
FONE 47.9.89193005

VENDE-SE FORD FIESTA 
SEDÃ 1.0 FLEX ANO 2008 
- CARRO DE UM UNICO 
DONO
COMPRADO NA GINAMBO 
FORD CANOINHAS, COM 
71 MIL KM ORIGINAIS.
R$ 18 MIL REAIS -  TRATAR 
FONE: 3622.7175. 

TROCA-SE CASA MAJOR 
VIERA POR OUTRA EM 
CANOINHAS, CONTATO 47 
99922-4023 FALAR COM 
JOSINEI

VENDE-SE CASA NA 
CIDADE DE RIO DO SUL 
TRATAR FONE: 47 9 9741 
8773

VENDO TERRENO 
URBANO -AREA 404,96M² 
RUA 12 DE SETEMBRO, 
CENTRO FONE: 47 9 9772-
8953 

VENDO 03 RODAS DE 
TOYOTA BANDEIRANTES 
ARO 16 06 FUROS VALOR 
R$800,00, ÓTIMO ESTADO, 
TRATAR PELO FONE 3622-
0420 OU (47) 9 8885-0690 
REINALDO 

VENDO 50 CALÇAS 
FEMININAS R$50,00 
FONE 47 9 8426 9119

VENDO EXCELENTE LOTE 
MEDINDO 350 MTS NO 
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Está marcada para o 
próximo sábado (2) a 
divulgação dos vencedores 
do 22º Prêmio Adjori/
SC de Jornalismo, maior 
concurso da imprensa 
catarinense. Durante o 
evento serão conhecidos os 
jornais e portais premiados 
em 16 categorias de quatro 
áreas: Jornalismo Impres-
so, Jornalismo Online, 
Publicidade, e Área Acadê-
mica. Mais de 290 traba-
lhos foram inscritos por 41 
veículos de comunicação e 
avaliados por 55 jurados.

Os jornais que acu-
mularem as melhores 
pontuações no Jornalismo 

Impresso, Jornalismo 
Online e Publicidade 
disputam o Pena de Ouro, 
que reconhece os melhores 
de cada área. 

Devido às restrições 
impostas pela pandemia 
de Covid-19, a cerimônia 

ocorrerá de forma presen-
cial e virtual: os postulan-
tes ao Prêmio estarão in 
loco, no Faial Prime Suítes, 
em Florianópolis; já os 
convidados e público em 
geral participam de forma 
remota.

"Esta edição do Prêmio 
será especial já que vamos 
reconhecer o trabalho 
daqueles que fizeram as 
melhores produções em 
meio à maior crise sanitá-
ria da história. Passamos 
por um momento desa-
fiador para a imprensa em 
que mostramos o valor da 
notícia e do jornal local. 
É um momento de muito 
orgulho para nós", disse o 
presidente da Associação 
dos Jornais do Interior de 
Santa Catarina (Adjori/
SC), José Roberto Des-
champs. A solenidade será 
transmitida ao vivo pelo 
portal rcnonline.com.br.
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A RCN é veiculada semanalmente em 40 jornais de Santa Catarina e vista por mais de 600 mil pessoas

ARQUIVO/ADJORI/SC

Vem aí o 22º Prêmio Adjori de Jornalismo

OS APOIADORES DO PRÊMIO

Presente às crianças
Pesquisa da Federação do Comércio de Bens, Serviços 

e Turismo (Fecomércio/SC) mostrou que em 68,8% das 
compras de Dia das Crianças o(a) presenteado(a) não 
acompanhará a aquisição do presente. Apenas 27% levará 
o filho, neto ou outro para a compra. Além disso, 57,5% 
dos entrevistados diz que a criança não escolherá o pre-
sente, contra 42,5% que afirma que comprará o que o(a) 
presenteado(a) definir. 

Maior concurso da imprensa de Santa Catarina anunciará os vencedores neste sábado (2), em cerimônia transmitida ao vivo

Planejamento garante saúde financeira
Para evitar que dívidas 

de consumidores acabem 
na Justiça, a educadora 
financeira do Sicoob, Lou-
ize Oliveira, lembra que 
o primeiro passo de um 
planejamento financeiro 
é organizar o orçamento 
familiar destacando des-
pesas e receitas. Segundo 
a educadora, com isso em 
mãos é possível analisar 

a situação financeira de 
forma efetiva. "É preciso 
avaliar as dívidas consi-
derando valor mensal de 
parcela, quantidade em 

atraso, parcelas que vão 
vencer, taxas de juros, 
mora e multa", destaca. 
Com base nessas informa-
ções é recomendado criar 
uma lista de prioridades, 
como dívidas que podem 
ser quitadas a curto prazo, 
quais precisam ser rene-
gociadas, e se há possibi-
lidade de conseguir uma 
renda extra.

Apesar do avanço da vacinação 
contra a Covid-19 em Santa Catarina, 
as autoridades de saúde do Estado não 
descartam uma nova onda da doença 
para os próximos meses. As novas 
expectativas levam em consideração países 
da Europa, que mesmo com bons índices 
de vacinação, ainda têm crescimento no 
número de registros da Covid. O novo 
cenário, no entanto, é marcado pelo baixo 
volume de óbitos: como a vacina protege 
contra casos graves, a tendência projetada 
é aumento de infectados, mas sem impacto 
direto na letalidade. 

Desde agosto, 
quando foi lançado o 
programa SC Mais Renda 
Empresarial, o Banco 
de Desenvolvimento 
Regional do Extremo Sul 
(BRDE) aprovou mais 
de 776 operações em 134 
cidades, disponibilizando 
cerca de R$ 65 milhões 
em financiamentos. O 
recurso, que tem juros 
subsidiados, ajuda 
principalmente os micro 
e pequenos. O programa 
contempla empresas de 
turismo, eventos, bares, 
restaurantes, transportes, 
salões de beleza, educação, 
confecções, entre outros.

CRISTIANO ANDUJAR/PMF

Aberta a corrida pela OAB
Em meio à corrida para as eleições da Ordem dos 

Advogados do Brasil em Santa Catarina (OAB/SC), o ad-
vogado criminalista Hélio Brasil colocará mais uma vez o 
nome à disposição da categoria para assumir a presidên-
cia da entidade. Segundo ele, nas conversas preliminares 
que tem feito junto a escritórios de advocacia, os associa-
dos estão se sentido "abandonados" e "insatisfeitos" com a 
atual gestão OAB/SC. "Estamos ouvindo as bases", diz. 

Fortalecimento do GNV em SC
Em reunião da Asso-

ciação Catarinense dos 
Organismos de Inspeção 
(Acoi/SC), Associação de 
Convertedoras de Gás Na-
tural Veicular (ACGNV), 
e o presidente da Compa-
nhia de Gás de Santa Ca-
tarina (SCGÁS), Willian 
Anderson Lehmkuhl, foi 

discutido o fortalecimento 
e a segurança da cadeia 
de Gás Natural Veicular 

(GNV) em Santa Catarina. 
“Nos próximos anos, ire-
mos abrir 25 novos postos 
de GNV em Santa Catari-
na e queremos fortalecer 
cada vez mais a cadeia do 
combustível no Estado", 
disse Lehmkuhl. Atual-
mente, são 139 postos em 
50 cidades. 

Fiesc entrega Ordem do Mérito Industrial
AFiesc entregará a Or-

dem do Mérito Industrial 
de Santa Catarina em so-
lenidade marcada para 22 
de outubro. Serão conde-
corados os industriais Fer-

nando de Rizzo (Tupy,), 
Gelson Dalla Costa (Apti 
Alimentos), Júlio Tedesco 
(in memoriam - Grupo Te-
desco), Sirivaldo Barbieri 
(Pioneiro Baterias), Salézio 

Martins (Grupo Kyly), 
Ricardo Minatto Bran-
dão (Brametal), além de 
Vicente Donini, do Grupo 
Marisol, que receberá 
homenagem da CNI. 
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